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O JORNAL DA REGIÃO CENTRO SERRA DO RIO GRANDE DO SUL

>> REPRESENTAÇÃO Nova corte de soberanas foi eleita durante a 16ª 
Olimpíada Rural e 34º Encontro Regional de Juventudes Rurais

Maira Eichelberger é a 
nova rainha da AREJUR
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GAJ é reinaugurado 
pela Unisc Sobradinho

NOVAS INSTALAÇÕES

ANO 39 •  Nº 24 •  R$ 4,00

Gazeta 
tem novo
mascote
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NATHANA REDIN

Sicredi ganha nova 
sede em Sobradinho
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SELEÇÃO, CONTA COMIG
O

Gazeta da Serra

SERÃO AINDA 3 SORTEIOS

2º SORTEIO: 28 de setembro
3º SORTEIO: 26 de outubro

4 baldinhos de pipoca + 4 camisetas
personalizadas

4º SORTEIO: 18 de novembro
4 baldinhos de pipoca + 4 camisetas

personalizadas + 1 TV 32"

SORTEIOS AO VIVO
NA RÁDIO GAZETA 98.1

Como estão os seus preparativos para a Copa do Mundo?
 

Assine ou renove seu plano do Jornal Gazeta da Serra
e ganhe NA HORA um baldinho de pipoca e um cupom

para concorrer a prêmios que deixarão
a sua torcida com muito mais emoção.

Período da promoção: 1º de agosto a 18 de novembro.
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RSC 481- Km 109, Arroio do Tigre

(51) 99716 7745
@trevo_nativo

Jardinagem, plantas, vasos, presentes, decoração,
móveis externos e internos, uma loja completa
para você deixar seu ambiente como imaginou!

TREVO NATIVO
o jardim dos seus sonhos

está aqui!

e tornar asEmbelezar aindaGRANDES OBRAS

mais é a nossalindas realidade!

TEMOS ORGULHO EM PARTICIPAR DESTA CONQUISTA!
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   Fazer parte de uma obra moderna, segura e que traz
um novo conceito arquitetônico e estrutural para nossa
região é motivo de gratidão e orgulho.

   Nossos sinceros votos de sucesso e, com certeza,
somos parceiros nesta magnífica edificação.

   "O tempo determina a qualidade, competência e
capacidade de nossos produtos, bem como o
trabalho que é o nosso maior patrimônio."

Helgir Girodo   

   Contem conosco nestas iniciativas.

   Parabéns!PaPaP rrara arar baba ébéb néné snsn !

PRÉDIOSolantur
Um verdadeiro presente para Sobradinho

       Rua Capitão Veríssimo, 83 - Centro - Sobradinho 

Cantaria Rech, há 47 anos
construindo junto com Sobradinho

 
Gratidão por fazer parte desta linda obra!

Parabéns Solantur!
 

CANTARIA RECH especialista em
rochas naturais e pedras sinterizadas 

CANTARIA

Rua Alexandre J. Antônio, 128 - Sobradinho

(51) 99822 - 2725  |  (51) 99843 - 4546

Ambientes que se adaptam perfeitamente
aos seus sonhos.

Atendemos toda a região na produção de móveis sob
medida para ambientes residenciais e corporativos.
Com equipe qualificada em montagem e execução,

técnicas e tendências disponíveis no mercado,
pontualidade na entrega e satisfação total do cliente.

ntes que se adapapa tam
aos seus sonh

os toda a regege ião na pro

os.

odução de móveis sob

ho

od

HÁ QUASE 40 ANOSHÁ QUASE 40 ANOS
participando de

de Sobradinho e região!
grandes obras

(51) 3742 1166      

(51) 9 9698 9577    

Rua Independência, 220
Sobradinho

VIDROS E ESQUADRIAS DE ALUMÍNIO    

Com estilo contemporâneo e atemporal foi
projetado para proporcionar ao máximo a

integração e contemplação da natureza, sua
fachada espelhada reflete a beleza do seu

entorno com vista privilegiada para a Praça 3 de
Dezembro. Tons claros, planos envidraçados e

revestimento em pedra Travertino, trazem
modernidade e sofisticação ao projeto.

Atuando desde 2017, a arquiteta
realiza projetos residenciais e

comerciais na região Centro Serra.
Sua meta é realizar sonhos e os

desejos do cliente.
Atendendo em todas as etapas do projeto e construção.

Edifício Solantur

Av. Independência, 1502 - B. Avenida - Santa Cruz do Sul

(51) 9 9983 5977arqpatriciacamargo

a

de
e

ção.

o Sul
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O prefeito Luizinho Fagundes re-
cebeu em seu Gabinete os colabora-
dores da Sicredi, assistente de Negó-
cios, Augusto Lopes de Moura, e o ge-
rente de Negócios, Valdeci Rodrigues 
de Moraes.

Na ocasião os representantes da 
agência de Lagoa Bonita do Sul agra-
deceram ao prefeito pela parceria 

existente entre o Poder Público e a 
Cooperativa e também entregaram 
um brinde. 

Luizinho agradeceu à visita e apre-
sentou as obras que estão sendo exe-
cutadas para melhorar cada vez mais 
o Município. O prefeito mencionou 
ainda sobre o projeto do Parque das 
Águas.

Prefeito recebe colaboradores 
do Sicredi

O município de Lagoa Bonita do Sul 
recebeu a relação do ganhador munici-
pal do sorteio nº 119 do Programa Nota 
Fiscal Gaúcha, que foi realizado em 1º de 
setembro, referente aos cupons do mês 
de agosto. Participaram 824 bilhetes do 
comércio local, tendo como ganhadora a 
munícipe do bilhete nº 368, Geisi Priebe. 

Para participar do Programa Nota 
Fiscal Gaúcha basta cadastrar-se no site 
www.nfg.sefaz.rs.gov.br ou, quem tiver 
dificuldades para fazer o cadastro, pode 
procurar o Setor de Blocos na Prefeitura 
ou a Câmara de Vereadores, que os servi-
dores auxiliarão à fazer o cadastro. Após, 
basta solicitar o CPF na nota durante suas 
compras no município. O prêmio mensal 
do Programa é de R$ 300,00.

Nota Fiscal Gaúcha divulga 
ganhadora do mês de agosto

O município de Lagoa 
Bonita do Sul promo-

veu a Caminhada Cívica 
alusivo a Independência 
do Brasil, na tarde de 6 de 
setembro, contando com 
a presença de escolas, co-
munidades, entidades do 
município e região.

Neste ano o tema na-
cional e estadual da Se-
mana Cívica celebrou os 
200 anos da Independên-
cia do Brasil, com o objeti-
vo de estimular os brasilei-
ros ao orgulho e a reverên-
cia à pátria. O tema muni-
cipal deste ano foi “Educa-
ção: Transformação e Evo-
lução” 

A Brigada Militar deu 
abertura à Caminhada Cí-
vica juntamente com os 
Bombeiros Voluntários, 
seguidos pelas autorida-
des representantes dos 
três poderes, conduzindo 
a bandeira nacional o pre-
feito Luizinho Fagundes, 
a bandeira do Rio Gran-
de do Sul pela princesa do 
Município, Laiane Puntel, 
e a bandeira municipal 
pela rainha Évelin Alana 
Schirmmer.

Também participaram 
do desfile o vice-prefei-
to Leonir Francesquet, se-
cretários municipais, ve-
readores e demais auto-
ridades.

O prefeito Luizinho Fa-
gundes, em seu pronuncia-

mento, parabenizou a to-
dos pela organização des-
se ato, que ficou sem ser 
realizado durante a pan-
demia, e a sua retomada 
marcando também os 200 
anos da Proclamação da 
Independência do Brasil.

Município promove Caminhada Cívica
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>> A persistên-
cia é o caminho 
do êxito.

Charles Chaplin 

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> As gerações do 
futuro precisam de 
educação, saber, 
cultura. Não podemos 
privá-las disso.”

Um olhar no futuro
Os 200 anos de independência do Brasil, comemorados 

no dia 7 de setembro, fazem refletir sobre a importância de 
nosso país perante o mundo. Ao longo desses dois séculos 
de autonomia, vivemos muitos momentos diferentes. Entre 
1822 e 1889, por mais de 60 anos fomos uma Monarquia, a 
única que o continente americano testemunhou. Com dom 
Pedro I, filho do rei português dom João VI, e depois com dom 
Pedro II, filho do monarca que declarou a independência e, 
logo, neto do rei português, vivemos sob os Bragança. Até, 
finalmente, em 1889, surgir a República, e, com ela, nos 
orientarmos por carta constitucional, com direitos e deveres 
fixados em lei. Claro que houve períodos de supressão da 
carta, mas soubemos o que é uma democracia.

Enquanto país independente, por dois séculos atuamos 
no grande concerto global das nações. E assim podemos 
estender um olhar sobre o papel que cumprimos perante 
outras terras influentes. E não foi um papel qualquer. De 
certo modo, nascemos de uma confluência muito rica de 
culturas. Dona Leopoldina, esposa de dom Pedro I, era filha 
de Francisco I, da Áustria, logo descendente dos Habsburgo, 
uma das famílias mais nobres da história. Ela falava, veja só, 
pelo menos seis línguas. Do alemão, sua língua materna, 
passando pelas mais importantes línguas europeias, ela 
conversava com grandes personalidades. Era, só para citar 
um nome, e isso com pouco mais de vinte anos, amiga de 
ninguém menos do que Goethe. Quando as famílias Bragança 
e Habsburgo acertaram seu casamento com dom Pedro, em 
questão de semanas mergulhou no estudo de português, a 
ponto de, ao desembarcar no Rio de Janeiro, em 1817, já falar 
fluentemente essa língua. Era determinada.

A exemplo de Leopoldina, e de dom Pedro, e de dom 
Pedro II, lideranças 
do Brasil sempre se 
preocuparam com sua 
ilustração, isto é, com 
a sua cultura. Podiam 
não ser gênios, mas 
também não eram 
nenhum ignorante 
s o b r e  l í n g u a s  e 

conhecimentos gerais, sobre diplomacia. Tivemos, e isso 
desde José Bonifácio, nomes muito gabaritados: Marechal 
Deodoro, Marechal Rondon, Joaquim Nabuco, Gilberto 
Freyre, Câmara Cascudo, João Cabral de Melo Neto, Manuel 
Bandeira, Jorge Amado, Erico Verissimo, Mario de Andrade, 
Carlos Drummond de Andrade, Ferreira Gullar, Vinicius de 
Moraes, Graciliano Ramos (e Fernando Henrique Cardoso, 
claro), tantos expoentes tiveram projeção nas artes, na 
erudição, no saber, e deram sua contribuição como homens 
públicos.

Cabe perguntarmos, enquanto Nação, o que estamos 
fazendo com nossa imagem coletiva para o mundo. 
Praticamente sumimos, evaporamos, como País que mereça 
atenção, mínima que seja, no ambiente da educação e da 
cultura. Praticamente nenhum país no mundo se interessa 
por nos ouvir, por saber de nós. Ao invés de termos aprendido 
alguma coisa ao longo do tempo, o que seria normal e natural 
de esperar de qualquer pessoa, de qualquer sociedade, parece 
que emburrecemos. Reduzimo-nos a tal ponto em torno de 
interesses fúteis, estéreis, num bate-boca completamente 
infantil, que já não temos nada a dizer ou ensinar a outras 
nações, e nem estas querem nos ouvir.

Logo, temos um inadiável compromisso coletivo, que 
obviamente passa por educação. Desde dona Leopoldina, 
para líderes, saber se comunicar, saber falar mais de uma 
língua, saber escrever em mais de uma língua, entender e 
conhecer um pouco que seja do mundo, era obrigação. Hoje, 
parece que ser alienado, ignorar quase tudo, virou a regra. 
Se as gerações atuais parece que fizeram tal escolha ou se 
sentem bem nesse papel, talvez devessem rever conceitos. 
Mas certamente não é nada conveniente exigir ou impor aos 
mais jovens, às gerações do futuro, o mesmo preço. Delas se 
esperará que saibam com clareza em que mundo vivem, e que 
decidam por si próprias o mundo em que gostariam de viver. 
O que não cabe a nós decidir. É direito delas. E, para isso, elas 
precisam de educação, saber, conhecimento, cultura. Não 
podemos privá-las disso. Não temos esse direito.

Diversidade do povo gaúcho, suas origens e territórios
“Etnias do Gaúcho: Rio Grande de Muitas Terras”. 

Este é o tema dos Festejos Farroupilhas de 2022. Lem-
bra a diversidade étnica e cultural presente na compo-
sição do povo gaúcho. Deste povo que unido faz do 
Rio Grande do Sul uma terra de tradições históricas, 
de progresso, de humanidade e de reconhecimento. 

Pode-se conferir no texto “Os 198 Anos da Imigra-
ção Alemã no Brasil”, em Letras & Fatos, Gazeta da 
Serra de 05.08.22, sobre o 6° Café Colonial Típico 
Alemão, organizado pela Associação Cultural Alemã 
de Sobradinho - Acas, quando a presidente Anuncia-
ta Hermes Colombelli, descreve: “A história do Bra-
sil e principalmente na Região Sul é mesclada com a 
participação importante da imigração alemã. Os imi-
grantes tiveram importante papel no processo da di-
versificação da agricultura, urbanização e industriali-
zação, influenciando na arquitetura das cidades, em-
belezando-as com lindos jardins (...) A cultura alemã 
respira música por todos os cantos...”

Assim como várias etnias contribuíram no desen-
volvimento do Estado, essas mesmas etnias manifes-
tam seu reconhecimento pela terra, pela acolhida, 
pelo espaço para vivenciar e agregar valores nas áre-
as da cultura, da educação, das artes, da economia, 
da fé, das causas sociais... Para ilustrar trago de Le-
tras & Fatos, Gazeta da Serra de 02.09.22, do texto 
“Sonhos comemorados nos 25 anos do Coral Canta-
re è Vivere”, referente ao “Filó do Cantare” - promo-
ção do Coral e da Associazione Culturale Italiana di 
Sobradinho – Aciso. Com o refrão da música “Que-
rência Amada”, em italiano e em português, e ban-
deiras do Brasil, da Itália e do Rio Grande do Sul, o 
Coral assim expressa-se: “Obrigada Brasil, obrigada 
Rio Grande do Sul, que nos acolheu e nos deu mora-
da. Hoje, podemos dizer: “Nostra Pátria”.

Tão importante também a contribuição de outras 
etnias na formação da identidade do povo rio-gran-
dense, expressa na identidade visual das festividades, 
obra do artista Mario Vila Real, traz o aperto de mãos 
como símbolo de união. E a música tema para o Dia 
do Gaúcho deste ano “Num só lugar”, composta por 
Fernando Espíndola e Thomas Facco, interpreta todos 
no mesmo lugar, todos no solo de Rio Grande do Sul.

O acendimento e a distribuição da Chama Crioula 
ocorreu em Canguçu no dia 12 de agosto e marcou a 
abertura das comemorações alusivas à Revolução Far-
roupilha que se estendem até o dia 20 de setembro.

Conforme MTG tema festejos farroupilhas 2022:  
no dia 12 de agosto, além da geração da Chama Criou-
la -  que percorreu as 30 Regiões Tradicionalistas, car-
regada por cavaleiros que espalham, pelos 497 mu-
nicípios, o fogo em símbolo da coragem, a união dos 
povos e o sentimento telúrico do gaúcho pelas suas 
tradições - houve ainda o espetáculo “Liberdade, pe-
las asas do Gavião”, que conta a história do cangu-
çusense, Joaquim Teixeira Nunes, o Coronel Gavião, 
líder dos Lanceiros Negros Farrapos.

Em Sobradinho, o CTG Galpão da Estância, cujo 
patrão é o tradicionalista Nilo Wietzke, homenageia 
o tradicionalista Ervane da Rocha Cursino e, pela 
primeira vez, o último dos velhos patrões ainda vivo, 
Valdemar Maraschim. O CTG realiza a Semana Far-
roupilha com uma ampla programação artística, as 
tertúlias, o tradicional Festival da Ovelha, o churras-
co e as mateadas e, no encerramento, no dia 20, a ce-
lebração da Missa Crioula pelo padre Matheus Ven-
turini e padre Gelso Bernardy, na Praça Três de De-
zembro, com  acompanhamento pelo Coral da Asso-
ciação Arte e Canto de Sobradinho e as bênçãos do 
Patrão Celestial!
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As manchetes 
em 25/09/1992

Há 30 anos

Tirando do Baú

SOBRADINHO

>> Sobradinho: A Construtora Ivaí está deslocando mais 
equipamentos e homens para o reinício efetivo das obras 
da RST-481, trecho Sobradinho/Arroio do Tigre. 

Na semana passada o prefeito de Sobradinho, esteve 
duas vezes em Porto Alegre, e com os dirigentes da Ivaí 
foi confirmada a vinda de máquinas pesadas que já es-
tão chegando e também encarregados para o andamen-
to do serviço. 

Ao mesmo tempo será concluído o acesso do calçamen-
to da Baixada até a saída para Arroio do Tigre.

Proposta para a Rota dos Casarões é 
apresentada à Administração e ATURCAMP

No dia 20 de setembro de 1835, um pique-
te de liberais chefiados por Onofre Pires e Vas-
concelos Jardim acampou em Porto Alegre na 
Lomba da Várzea atual Azenha, data que mar-
ca o início da nossa Revolução Farroupilha. 
Essa guerra que durou por dez anos foi motiva-
da pelo descaso do Império para com sua pro-
víncia, desde infraestrutura até as questões eco-
nômicas com os preços baixos do charque que 
favoreciam a importação platina. No primeiro 
momento os farrapos não pregavam a separa-
ção da Província de São Pedro do Brasil, que-
riam somente que o Império resolvesse os pro-
blemas da elite rural gaúcha.

Em abril de 1836, em Pelotas, os farrapos ti-
veram sua primeira grande vitória comandados 
por Lima e Silva. No entanto, sua maior vitória 
e a batalha que ficou marcada foi em 10/09/1836 
o combate do Seival (margem esquerda do rio Ja-
guarão). Liderados por Antônio de Souza Neto 
após a vitória no dia seguinte foi proclamada a 
República Rio Grandense com base nos ideá-
rios do partido liberal exaltado ou Partido Far-
rapo. O partido Farrapo alimentava-se das ide-
ais que haviam inspirado a Revolução France-
sa principalmente a questão da República e o 
abolicionismo. Dessa posição política que her-
damos o nome Farroupilha. Pouco dias depois 
em 04/10/1836 no combate da Ilha do Fanfa os 
farrapos foram derrotados e o seu líder Bento 
Gonçalves e outros chefes presos e levados ao 
Rio de Janeiro e depois Bento ficou na prisão 
do Forte do Mar na Bahia. Com ajuda dos ma-
çons, Bento Gonçalves consegue fugir e voltar 
ao Rio Grande. A Maçonaria teve papel impor-
tante na Revolução Farroupilha, já que foram 
em suas Lojas traçados os planos de nossa revo-
lução. Inspirados na maçonaria, quando nossa 
bandeira ganha seu brasão, vemos as duas co-
lunas do templo maçônico.

Quando pensamos nos símbolos do Rio Gran-
de do Sul, sabemos que nossa bandeira tem ori-
gem nessa Revolução em 1839, no primeiro mo-
mento somente com as três listras diagonais ama-
rela, vermelha e verde, sem o Brasão. O Hino que 
cantamos com tanto fervor nasce depois de uma 
grande vitória farrapa que tomam Rio Pardo em 
30/04/1838. Criada pelo Maestro Joaquim José 
Mendanha com letra de Francisco Pinto da Fon-
toura, nosso Hino Farroupilha tinha mais uma 
estrofe: “entre nós reviva Atenas/para assombro 
dos tiranos/Sejamos gregos na glória e na virtu-
de, romanos”, que foi suprimida por força da 
lei estadual nº 5.213 de 05 de Janeiro de 1966. 
Essa lei que regulamenta todos os nosso símbo-
los da bandeira ao Hino. Outro símbolo muito 
relacionado ao farrapos é o lenço vermelho, no 
entanto, essa simbologia vem da Revolução Fe-
deralista de 1893/95, conflito ocorrido entre os 
Federalista gaúchos, os Maragatos lenços ver-
melhos e os Chimangos, lenços brancos. 

Nossa simbólica semana farroupilha nos re-
mete ao passado de lutas que forjaram esse povo 
que vive aqui nas bandas do sul, assim como nos 
chama a sermos fortes no presente e manter viva 
a luta para um futuro cada vez mais grandioso.

*Lizandro de Lima Rocha - membro da Aca-
demia Centro Serra de Letras

>>  No dia 5 de setembro 
completaram 15 anos, Daniela e 
Geovana Zuchetto. Juntamente 
com seus pais Hilario e Daniela 
Zuchetto,  recepcionaram 
convidados no Sobradinho 
Piscina Clube no ano de 1992.

Na tarde de quinta-feira, 1º de 
setembro, foi realizado no sa-

lão da Comunidade de Campestre, 
no interior de Sobradinho, a apre-
sentação da proposta para o res-
tauro e desenvolvimento da Rota 
dos Casarões, na mesma localida-
de, com o objetivo de preservar o 
patrimônio histórico local.

A apresentação foi feita pela 
captadora cultural Jacqueline San-
chotene, pela gestora cultural Gla-
ci Braga da Silva e pela arquiteta 
Kelli Laura Lago, natural de Cam-
pestre. Elas estiveram em Sobra-
dinho no final de julho, quando 
realizaram visita e deram início 
ao estudo e proposta para o fu-
turo projeto de restauração a ser 
apresentado às leis de incentivo à 
cultura, das edificações presentes 
neste roteiro.

A proposta apresentada pela 
equipe servirá de base para o tra-
balho a ser realizado antes do en-
vio do projeto para as leis de in-

centivo, Lei Federal de Incenti-
vo à Cultura (baseada no tributo 
Imposto de Renda) e Lei Estadu-
al de Incentivo à Cultura (basea-
da no tributo ICMS RS). O início do 
projeto se dará após a contratação 
das empresas Jac Sanchotene Ma-
rketing Cultural e Cult Assessoria 
de Projetos, bem como de arqui-
teto especializado em projetos de 
patrimônio histórico. 

Após as contratações, as repre-
sentantes das empresas envolvi-
das, Jacqueline Sanchotene e Glaci 
Braga da Silva, apontam um prazo 

de no mínimo 6 meses para que o 
projeto seja enviado para avalia-
ção das referidas leis, pois será ne-
cessário a avaliação de cada imó-
vel em separado, bem como sua 
regularização para enquadramen-
to nas leis de incentivo. A propos-
ta de trabalho para a Rota dos Ca-
sarões foi apresentada nesta oca-
sião para membros da Associa-
ção de Turismo Rural de Campes-
tre (Aturcamp) e também para a 
Prefeitura Municipal, represen-
tada pelo secretário da Indústria, 
Comércio e Serviços, Darlan Kittel.

Origem Farrapa

DIVULGAÇÃO
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Em 1º de setembro 
Ibarama recebeu, no 

Centro de Eventos Lore-
na Ema Wendt Dal Ri, a 
Associação de Turismo 
da Região Centro Serra, 
juntamente com a Câma-
ra Setorial do Turismo do 
Consórcio Vale do Jacuí, 
onde estiveram presen-
tes prefeitos, secretários 
de Turismo, interlocuto-
res, conselheiros munici-
pais de Turismo e comu-
nidade em geral. 

Na oportunidade, foi 
realizada apresentação 
do Geoparque Caçapava 
aspirante a UNESCO, pre-
sidido por Stener Camar-
go, secretário de Cultu-
ra e Turismo de Caçapa-
va do Sul, o qual demons-
trou ao público as ações e 
os projetos que o respec-
tivo município vem reali-
zando, e como foi a bus-
ca pelo reconhecimento 
para se tornar um Geo-
parque UNESCO.

Também foi apresen-
tado o que é um geopar-
que, o qual consiste num 
território que possui uma 
geodiversidade e um pa-
trimônio natural único, 
gerido no âmbito de de-
senvolvimento local sus-
tentável, conservação da 
natureza e do patrimônio 
com educação de quali-
dade e com geração de 
trabalho e renda através 
do geoturismo. 

Seguindo a ordem do 
dia, foi apresentado por 
Roberto Köhler, da re-
gião Centro Serra, a pos-
sibilidade de integração 
turística e econômica re-
gional, no qual o mesmo 
demostrou dois possí-
veis segmentos turísti-
cos para a região: Trilhas 
de longo percurso e Eco-
parques, em que desta-
ca a importância do po-
der privado para o su-
cesso do turismo, con-
tando sempre com a par-

ceria dos órgãos públicos 
para o desenvolvimento 
do setor. 

Para o encerramento 
da programação no turno 
da manhã, Flavi Ferrei-
ra Lisboa Filho, pró-rei-
tor de extensão da UFSM, 
abordou o “case” Polo 
de Geoturismo e Cultura 
para o desenvolvimen-
to da Região Central, em 
que destaca o geoturismo 
como possibilidade para 
o turismo, sendo que ele 
abrange vários segmen-
tos turísticos como Turis-
mo de Natureza, Turismo 
de Aventura, Ecoturismo, 
Turismo Rural, Ciclotu-
rismo, Paleoturismo, Tu-
rismo Cultural, Histórico 
e Religioso, entre outros.

Lisboa ainda destacou 
que a inovação e a criati-
vidade para buscar o di-
ferencial do produto de 
qualidade, com caracte-
rística do município ou 
da região, também é o su-
cesso para os empreendi-

mentos locais.
Na ocasião também 

ocorreu a entrega dos 
vídeos institucionais de 
cada município. Na opor-
tunidade, o presidente do 
Consórcio Intermunicipal 
do Vale do Jacuí, Marcia-
no Ravanello, realizou a 
entrega do vídeo para os 
representantes dos mu-
nicípios. Ocorreu ainda a 
entrega do plano de mar-
keting regional e os guias 
turísticos que foram rea-
lizados através do Con-
sórcio.

Após, os represen-
tantes do Turismo fo-
ram prestigiar o olival no 
“Cerro das Oliveiras”, da 
empresa Olivas Salute. A 
receptividade no local foi 
realizada pela proprietá-
ria Frantiesca Bisognin, 
no qual foi possível co-
nhecer um pouco mais 
do cultivo das oliveiras, 
do processamento e a de-
gustação dos azeites pro-
duzidos na propriedade.

Associação de Turismo da região 
esteve reunida no município

A Prefeitura Municipal de Ibarama, 
através da Secretaria de Educação, Cul-
tura, Turismo e Desporto, lançou edital 
para o concurso que vai eleger a nova 
corte de rainha e princesas do municí-
pio para o período 2022/2025.

O regulamento completo pode ser 
conferido no site oficial da Prefeitura de 
Ibarama (https://ibarama.rs.gov.br/).

Entre os requisitos, é necessário ser 
natural de Ibarama e residir no municí-
pio ou, em sendo natural de outra loca-
lidade, residir no município há pelo me-
nos dois anos; ter idade mínima de 16 
anos completos e idade máxima de 24 
anos até a data de inscrição; estar cur-
sando ou ter concluído o Ensino Médio; 
representar entidades, comunidades ou 
comércio; entre outros itens.

O prazo para inscrições iniciou nesta 
segunda-feira, 12, e segue aberto até às 
17h do dia 30 de setembro, sendo fei-

to através de preenchimento de formu-
lário na Secretaria de Educação e com 
anexação de documentos.

A escolha das novas soberanas será 
realizada durante baile em 10 de de-
zembro.

Mais informações podem ser obtidas 
na Secretaria, com Vania ou Diulia, pelo 
telefone 51 3744-1035.

Inscrições abertas para o concurso que irá 
eleger a 9ª corte de soberanas do município

A enfermeira Frantiesca Bisognin, da Uni-
dade Básica de Saúde de Ibarama, esteve 
realizando conversação com os alunos so-
bre a importância das vacinas. Na oportuni-
dade, a enfermeira comunicou a todos que 
os agentes de saúde estarão recolhendo as 
Carteiras de Vacinação de todas as crian-
ças e adolescentes de até 15 anos de idade, 
para conferência e atualização das mesmas.

Frantiesca salienta que a campanha de 
vacinação está em andamento, atendendo 
às expectativas dos profissionais envolvidos.

Mobilização sobre vacinação é realizada nas escolas

Na tarde desta terça-feira, 
13 de setembro, os servido-
res municipais participaram 
da palestra “O poder da Cons-
ciência Servidora”, com Jefer-
son Luis Cappellari.

A Administração Munici-
pal proporcionou este mo-
mento visando a valorização 
do servidor público em rela-
cionamentos interpessoais e 
no bem-estar no ambiente de 
trabalho.

Servidores municipais participam de palestra
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Os cavaleiros do CTG 
Candeeiro Serrano, 

com a participação do 
CTG Querência, em par-
ceria com a Administra-
ção Municipal, através 
da Secretaria de Educa-
ção, Cultura e Turismo, 
estiveram durante três 
dias realizando cavalga-
das levando a centelha 
da Chama Crioula até as 
escolas do município. As 
cavalgadas iniciaram na 
sexta-feira, 9 de setem-
bro, e encerraram nesta 
quarta-feira, dia 14, onde 
foram visitadas 9 escolas 
do município.

Os cavaleiros levam a 

Chama Crioula até a co-
munidade escolar como 
forma de valorizar e cul-
tivar o tradicionalismo.

Essa chama foi busca-
da no município de Can-
guçu e chegou ao muni-
cípio de Segredo no dia 
20 de agosto.

Em cada escola, du-
rante a visita, houve re-
lato sobre a cavalgada a 
Canguçu, sobre a origem 
da Chama Crioula, apre-
sentações artísticas, di-
álogo sobre a cultura e 
a tradição gaúcha e, fi-
nalizando cada evento, 
a entrega da centelha da 
Chama Crioula a cada co-

munidade escolar pelas 
mãos do patrão do CTG 
Candeeiro Serrano, Ivo 
Giehl, e também do pa-
trão do CTG Querência, 
Celso Dorneles, à equipe 
diretiva da escola.

O prefeito Valdir José 
Rodrigues e a secretária 
Vanusa Fernandes, esti-
veram acompanhando 
e confraternizando jun-
to às escolas. Conforme 
o prefeito e a secretária, 
foi um momento de ale-
gria e conhecimento, que 
ficará na lembrança de 
quem participou, onde 
foi possível resgatar va-
lores da nossa cultura 

gaúcha. Ambos agrade-
cem ainda pela parceria 

e trabalho realizado pe-
los patrões dos CTGs e 

suas equipes nas esco-
las do município.

Cavaleiros levam a centelha da Chama Crioula até as escolas
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O Setembro Amarelo é uma campa-
nha do Centro de Valorização da 

Vida, que busca trazer o diálogo sobre o 
suicídio para a sociedade. Desde 2015 o 
mês busca a conscientização e a preven-
ção do suicídio. A campanha foi criada 
com o intuito de informar as pessoas so-
bre o suicídio, uma prática normalmen-
te motivada pela depressão. Mesmo 
com tantos casos notórios, crescentes 
a cada ano, ainda existe uma expressi-
va barreira para falar sobre o problema.

Para o Setembro Amarelo, a melhor 
forma de se evitar um suicídio é através 
de diálogos e discussões que abordem 
o problema. Durante todo o mês de se-
tembro, ações são realizadas a fim de 
sensibilizar a população e os profissio-
nais da área para os sintomas desse pro-
blema e para a saúde mental. Assim, fa-
zendo-os entender que isso também é 
uma questão de saúde pública. Infeliz-
mente para muitos, o suicídio ainda não 
é visto como um problema de saúde pú-
blica, mas sim uma espécie de fraqueza 
de conduta ou personalidade.

A psicóloga do CRAS de Lagoão, Ana 
Lediane Rodrigues, destaca como iden-
tificar sintomas de risco de suicídio.

Sintomas verbais: quando a pes-
soa diz "quero me matar, quero mor-
rer, vou cometer suicídio". Muita gente 
não dá atenção para isso porque acha 
que a pessoa não está falando a verda-
de, que quem fala não faz. Quando diz 
"estou muito cansada, não quero con-
tinuar". É algo que, isoladamente, não 
recebe muita atenção das pessoas, mas, 
junto com outros sintomas, tem de ser 
visto com um olhar mais diferenciado, 
explica a psicóloga.

Sinais comportamentais: Isolamen-
to: se a pessoa deixa de ir à escola ou 
falta ao trabalho com regularidade, por 
exemplo; Desinteresse: de repente, a 
pessoa deixa de fazer as atividades de 
que gosta; Alimentação: a pessoa come 
mais ou come menos que o usual; Mu-
dança no sono: se tem insônia ou dor-
me demais; Agressividade: no caso de 
jovens, às vezes a depressão se confun-
de com agressividade.

Os jovens que fizeram alistamento militar 
são convocados à participar da cerimônia de 
juramento da bandeira na segunda-feira, 19 
de setembro, às 10 horas. A coordenadora da 
Junta Militar, Dinora Ferreira, destaca que o 
alistado deve estar no CTG Porteira da Amiza-
de, a partir das 9h30, vestindo camiseta cla-
ra, calça jeans, sapato ou tênis.

Mais informações pelo telefone (51) 3765-
1172. Toda comunidade está convidada para 
participar do ato.

No final da tarde de se-
gunda-feira, 29 de agos-
to, o prefeito municipal, 
Cirano de Camargo, en-
tregou à Secretaria Mu-
nicipal da Saúde três no-
vos veículos, adquiridos 
com recursos de emen-
da parlamentar e con-
trapartida do Município. 
Um dos veículos é mode-
lo Fiat Toro Turbo Die-
sel, adquirido pelo va-
lor de R$ 183.500,00, e 
os outros dois são mo-
delo Volkswagen Gol, ad-
quiridos pelo valor de R$ 
74.655,00.

A entrega contou com 
a presença do secretá-
rio Municipal da Saúde, 
Fábio Leandro Nunes de 
Camargo, secretário da 
Administração, Sérgio 
Guindani, e os vereado-
res Francieli Miller e Jail-
son Ferreira da Silva, pois 
foram os referidos verea-
dores que solicitaram os 
recursos para aquisição 
dos veículos. A Fiat Toro 
e um Gol foram adquiri-
dos com recurso de uma 
emenda parlamentar de 
R$ 250.000,00, de um 

senador gaúcho. O ou-
tro Gol foi adquirido com 
recurso de uma emenda 
parlamentar de um de-
putado federal do RS.

"Agradeço de coração 
o senador, por mais uma 
vez nos contemplar com 
uma emenda parlamen-
tar no valor de 250 mil 
reais, destinada à Secre-
tária da Saúde, a pedido 
desta vereadora, onde 
deste recurso consegui-
mos, com contrapartida, 
a compra de uma camio-
nete Toro e um Gol. Fico 
feliz por proporcionar 
aos nossos munícipes, 
nossos pacientes, mais 
veículos novos, confor-
to para andar em segu-

rança. Estou sempre à 
disposição da nossa po-
pulação", disse Francie-
li Miller.

Já o vereador Jailson 
agradeceu ao deputado 
federal pela emenda de 
75 mil reais para com-
pra do Gol para a Saú-
de. "Quero também agra-
decer ao senador pela 
emenda de 250 mil reais 
para compra do Gol e da 
Toro, afirmou o vereador.

O prefeito Cirano des-
tacou a importância da 
união dos partidos em 
prol do crescimento de 
Lagoão e agradeceu aos 
vereadores Jailson e 
Francieli por buscar re-
cursos para o município.

Nesta terça-feira, 13 de se-
tembro, o secretário do Meio 
Ambiente, Jardel Tariga, junta-
mente com o engenheiro am-
biental Marcos Trindade e o 
secretário da Fazenda, Rodrigo 
Mai Guarienti, fizeram a apre-
sentação do projeto do Cemité-
rio Municipal ao prefeito Cira-
no de Camargo.

O cemitério Municipal de La-
goão será construído em área 
anexa ao Britador Municipal, 
na localidade de Vila Nova. O 
projeto está em fase inicial. As-
sim que seguir para as próxi-
mas etapas legais, será enviado 
para o Setor de Licitações para 
que tenha início a construção.

Teve início nos primei-
ros dias de setembro o 
Programa Saúde na Es-
cola, relacionado a verifi-
cação das carteirinhas de 
vacinas de crianças e jo-
vens até 14 anos. A ação 
é uma orientação da 6ª 
Coordenadoria de Saúde 
de Passo Fundo, devido 
à baixa procura da vaci-
na da Poliomielite, e tam-
bém uma atualização das 
carteirinhas das crianças.

Deu-se início no dia 6 
de setembro na Escola do 
Pinhalzinho e Goiabal, no 
dia 8 em Alto da Serra, dia 
9 em Ronda Alta e nesta 
terça-feira, 13, em Caça-
dor. No decorrer da sema-
na e nas próximas será na 
Creche Vó Guria e na esco-
linha Vovó Undelina. Já no 
dia 27 será na Escola To-
más Garcia da Costa.

Conforme orientação 

da enfermeira Isis Var-
gas, solicita-se a compres-
são dos pais que mandem 
a carteirinha de vacina 
do seu filho para a esco-
la, para que assim possa 
ser regularizado. Ela tam-

bém ressalta que será fei-
ta uma busca ativa nas 
crianças até 4 anos que 
não fizeram a vacina con-
tra a Poliomielite, a qual 
foi estendida até o dia 30 
deste mês.

Secretaria da Assistência Social e CRAS 
promovem campanha Setembro Amarelo

Juramento da Bandeira será 
na próxima segunda-feira

Administração Municipal adquire 
mais três veículos novos para a Saúde

Apresentado projeto do Cemitério Municipal

Programa Saúde na Escola
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Dois Projetos de Lei foram aprovados 
durante a 32ª sessão ordinária da Câmara

Victor Paranhos
redacao02@gazetadaserra.com.br

Na segunda-feira, 12 de setem-
bro, os vereadores de Sobra-

dinho estiveram reunidos no Ple-
nário Ottmar Kessler para a 32ª 
sessão ordinária deste ano. Na 
ocasião, em pauta 2 Projetos de 
Lei foram aprovados por unani-
midade. Ainda, foi reprovado um 
projeto de decreto, baixadas para 
análise 4 emendas e apresentados 
ainda 3 pedidos de informação.

A ordem do dia começou com o 
Pedido de Informação 22/2022 
do vereador Janderson Nunes: 
Que o Executivo Municipal infor-
me quais são as atribuições da 
prefeitura e da empresa licitan-
te perante a construção das ca-

sas populares.
Pe d i d o  d e  I n f o r m a ç ã o 

23/2022 do vereador Jander-
son Nunes: Que o Executivo Mu-
nicipal apresente cópia integral 
do Processo Administrativo (Sin-
dicância ou Processo Adminis-
trativo Disciplinar), na qual re-
centemente analisou a conduta 
de maus tratos de uma servido-
ra pública em uma EMEI do mu-
nicípio, bem como informe quais 
medidas foram adotadas com re-
lação a este fato. Caso julgue ne-
cessário, a Administração Munici-
pal pode omitir os dados pessoais 
dos envolvidos.

Pe d i d o  d e  I n f o r m a ç ã o 
24/2022 da vereadora Danie-
le Karnopp: Que o Executivo Mu-
nicipal informe os motivos para 

não haver mais a disponibiliza-
ção à população de fraldas geri-
átricas através do Sistema Único 
de Saúde (SUS), no município de 
Sobradinho.

Na oportunidade, foi reprova-
do por 5 votos contrários dos ve-
readores Gerson Schirmer (MDB), 
Miguel Vieira (PP), Valdecir Bi-
lhan (PTB), Iava Trevisan (PDT) 
e Daniele Karnopp (PP), contra 
3 a favor dos vereadores Jander-
son Nunes (PP), Elton Vendrus-
collo (MDB) e Luiz Freitas (PP), o 
Projeto de Decreto 001/2022 
de autoria do vereador Jander-
son Nunes, que revoga o Decreto 
Legislativo 03/2016, que concede 
o Título Honorífico de Cidadão So-
bradinhense a João Riél Manuel 
Nunes Vieira de Oliveira Brito.

Tribuna:
Após a leitura da ordem do dia, os vereadores tiveram espaço de 5 minutos 

para o uso da tribuna. O primeiro a usar-se da palavra foi o vereador Luiz 
Freitas (PP), onde destacou sobre a obra da terceira pista no acesso Euclides 
Bento Pereira. Conforme ele, alguns moradores do local estão incomodados 
com a mesma, visto que ainda não receberam o projeto de infraestrutura. 
Freitas salienta que não é contra a obra, mas sim reivindica que o projeto 
sofra adequações. O vereador também fez menção a emenda protocolada 
por ele à Apae, destacando o problema da grande fila de espera na entidade. 

Em seguida, Janderson Nunes (PP) falou sobre o projeto de decreto 
de sua autoria, que pedia a revogação do Título Honorífico de Cidadão 
Sobradinhense a João Riél Manuel Nunes Vieira de Oliveira Brito, o qual foi 
derrubado em votação. O vereador destacou que não pretende condenar o 
cidadão mencionado, mas sim analisar a correta revogação deste título, pois 
no regimento da Casa não abrangeria este mesmo. Janderson colaborou ainda 
com as palavras de Freitas quanto à terceira pista no acesso Euclides Bento 
Pereira. Conforme ele, seria interessante aumentar a pista dupla. Finalizando 
sua fala, o vereador fez menção ao pedido de informação 23/2022.

Gerson Schirmer (MDB), respondendo à fala de Janderson Nunes, quanto a 
revogação do Título Honorífico de Cidadão Sobradinhense a João Riél Manuel 
Nunes Vieira de Oliveira Brito, destacou que isso deve ser tratado como caso 
de justiça, destacando que o Poder Público deve sim estar a par do assunto, 
mas que as autoridades maiores são quem precisa agir. Quanto à obra da 
terceira pista no acesso Euclides Bento Pereira, Gerson destacou que o mesmo 
analisou o projeto, salientando que este é público, podendo ser conferido no 
site oficial do município. Conforme ele, também foram repassadas pelo setor 
responsável pela obra todas as informações aos moradores do local. Gerson 
ainda colocou que, ao contatar os engenheiros responsáveis pelas edificações 
presentes no trecho, foi posto que podem haver algumas pendências quanto 
às mesmas, em referência à pista de rodagem.

O vereador finalizou salientando que deve-se atentar na hora do voto para 
a próxima eleição, observando aqueles que auxiliam a região com verbas e 
repasses públicos.

Valdecir Bilhan (PTB) lamentou que a boa política está acabando, onde o 
mesmo recebe mensagens diárias de cidadãos vendendo seus votos em troca 
de benefícios. Conforme ele, mesmo com obras em andamento e progresso 
por parte do município, algumas pessoas se submetem a isso para possuir 
vantagens.

Jeferson Matana (PSB) colocou sobre o projeto de revogação do Título 
Honorífico de Cidadão Sobradinhense a João Riél Manuel Nunes Vieira de 
Oliveira Brito, destacando que esse título foi dado pelos vereadores de 
legislaturas passadas, onde, de forma democrática, se deu de forma correta. 
Diante disso, o presidente da Casa salienta que para a remoção desta titulação 
deve-se esperar para que a justiça faça sua parte quanto a possível condenação 
do mesmo, para depois seguir com os próximos passos. Quanto aos deputados 
que estão buscando votos na região, sobre os quais a maioria da população 
nem sequer conhece, o mesmo destaca que isso faz parte da democracia, 
onde vários buscam seus lugares na eleição.

O último a usar-se da palavra foi o vereador Miguel Vieira (PP), onde 
mencionou sobre a união entre as bancadas partidárias presentes na Casa, 
onde todos buscam trazer benefícios ao município. No entanto, o vereador 
destaca sobre o despreparo de alguns candidatos que talvez estejam lá apenas 
para cumprir uma legislação. O vereador lamenta que algumas pessoas vendem 
sua cidadania por pouca coisa.

Miguel também fez menção sobre a reunião que tratou sobre a Lei de 
Diretrizes Orçamentárias, realizada na manhã de segunda-feira, 12, onde os 
processos orçamentários foram debatidos, além da apresentação de algumas 
emendas dispostas na ordem do dia. 

Quanto ao debate sobre a revogação do Título Honorífico de Cidadão 
Sobradinhense a João Riél Manuel Nunes Vieira de Oliveira Brito, o vereador 
destacou que deve-se esperar para que o judiciário se manifeste e julgue para 
depois se ter uma decisão formada.

Os projetos de lei aprovados por unanimidade 
foram:

Projeto de Lei 130/2022, que autoriza o Executi-
vo Municipal abrir Crédito Suplementar no Orçamen-
to de 2022, Lei Municipal nº 4.861, de 30 de novembro 
de 2021, no valor de R$ 230.000,00. Esse Crédito Suple-
mentar servirá para suplementar dotações orçamentá-
rias para empenhar a folha de pagamento do mês de se-
tembro aos servidores municipais.

Projeto de Lei 131/2022, que autoriza o Executivo 
Municipal a contratar temporariamente, sem concurso 
público, em caráter excepcional de interesse público, 
para atender situação de emergência, junto à Secretaria 
Municipal de Educação, Cultura, Turismo e Desportos, 
dois monitores de Educação Infantil. As contratações vi-
sam suprir vaga aberta em decorrência de substituição 
de CIEEs que solicitaram exoneração.

As emendas baixadas para análise foram:
Emenda 01/2022 do vereador Luiz Freitas ao 

Projeto de Lei 126/2022 (LDO 2023): Valor acresci-
do de R$ 50 mil destinado à Associação dos Pais e Ami-
gos dos Excepcionais (APAE), a ser diminuído esse valor 
do FUNDEB. Na justificativa da emenda, o autor salienta 
que o atendimento na APAE de Sobradinho aumentou 
nos últimos anos, o que infelizmente propiciou o surgi-
mento de uma fila de espera. O valor repassado neces-
sita ser aumentado para que mais profissionais possam 
ser contratados e, desta forma, oferecer mais vagas de 

atendimento na entidade. O aumento da demanda de 
contratação de profissionais em variadas áreas técnicas 
como fonoaudiologia, terapia ocupacional, métodos es-
pecíficos de terapia comportamental, entre outros, é fun-
damental para auxiliar na evolução clínica das crianças, 
adolescentes e adultos atendidos na entidade.

Emenda 02/2022 da vereadora Daniele Karno-
pp: Valor acrescido de R$ 50 mil destinado à Sanidade 
Animal (Convênio 915272/21 Saúde e Bem Estar Ani-
mal), a ser diminuído da manutenção do Fundo Muni-
cipal da Saúde (ASPS-Diárias). Segundo a justificativa da 
emenda, o valor será para custear a castração de cães e 
gatos comunitários (sem donos), e os animais de muní-
cipes que não têm condições de arcar com os procedi-
mentos, diminuindo vetores de natalidade e abandono.

Emenda 03/2022 do vereador Janderson Nunes: 
Valor acrescido de R$ 300 mil destinado à aquisição de 
imóveis para a instalação de uma usina de transbordo e 
reciclagem de lixo, a ser diminuído esse valor da Cons-
trução da Imagem do Cristo. 

Emenda 04/2022 do vereador Gerson Schirmer: 
Valor acrescido de R$ 20 mil para a aquisição de um Des-
fibrilador Externo Automático (DEA), a ser diminuído 
da manutenção e conservação da frota de veículos. Na 
justificativa da emenda, o vereador destaca que o apa-
relho é utilizado em situações de paradas cardiorrespi-
ratórias (infartos), auxiliando as equipes técnicas nos 
serviços de prestação de socorro, podendo ser essen-
cial para manutenção da vida.

Projetos de Lei:

Se cuide,
se vacine!

Multivacinação
crianças e adolescentes

menores de 15 anos

atualizar caderneta

multivacinação
CAMPANHA DE

Poliomielite
crianças de

1 a 4 anos

PRORROGADA
ATÉÉATÉ 3300//0930/09
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Mais um canal entre a 

Gazeta e você. WhatsApp 
(51) 9.9993-3339

Acompanhe a 
programação da 
Gazeta FM no seu 

Smartphone.

O Sindicato dos Tra-
balhadores Rurais 

de Sobradinho foi fun-
dado em 8 de setembro 
de 1962. Naquele perío-
do, o STR abrangia toda 
a extensão rural corres-
pondente ao município e 
seus distritos, que após 
vieram a emancipar-se.

A entidade sempre 
teve como pauta as cau-
sas do homem e da mu-
lher do campo. Neste 
sentido, todos os servi-
ços prestados no pas-
sado, e ainda hoje in-
termediados, são volta-
dos à categoria dos tra-
balhadores rurais, com-
preendendo agriculto-
res e agricultoras fami-
liares, pecuaristas fa-
miliares e, ainda, os as-
salariados e assalaria-
das rurais. 

Ao longo destas seis 
décadas, mais de 15 mil 
pessoas tiveram suas fi-
chas registradas como 
associadas. Na atuali-
dade, o STR de Sobra-
dinho possui aproxima-
damente 600 associa-
dos em dia, fazendo par-
te da estrutura sindical 
via Federação dos Tra-
balhadores na Agricul-
tura no Rio Grande do 
Sul (FETAG-RS) e Con-
federação Nacional dos 
Trabalhadores na Agri-
cultura (CONTAG).

A comemoração pelos 
60 anos ocorreu duran-
te almoço no domingo, 
11 de setembro, no sa-
lão da comunidade de 
Linha Herval. Compu-

seram a mesa de hon-
ra, recepcionados pelo 
atual presidente do STR 
de Sobradinho, Delmar 
Waide, o presidente da 
FETAG-RS, Carlos Joel 
da Silva; o prefeito de 
Sobradinho, Armando 
Mayerhofer; o ex-prefei-
to de Sobradinho e ex-
-assessor do STR, Lade-
miro Dors; o presidente 
do STR de Arroio do Ti-
gre e da Regional Sindi-
cal Centro Serra, Alceu 

Mergen; e o padre Gel-
so Bernardy, que proce-
deu a bênção. 

Estiveram presentes 
na comemoração ex-
-presidentes da enti-
dade e familiares re-
presentantes dos já fa-
lecidos, sendo todos 
agraciados com home-
nagens. Também rece-
beram certificados de 
agradecimentos ex e 
atuais funcionários pe-
los serviços prestados.

Foi ainda cantado 
o “Parabéns” e feitos 
pronunciamentos, nos 
quais ressaltou-se a ca-
minhada da entidade 
e de seus representan-
tes, presidentes, funcio-
nários e associados na 
luta por melhorias para 
o meio rural.

Ocorreu ainda o sor-
teio de 60 prêmios en-
tre os associados, em 
ocasião do aniversário 
da entidade.

STR de Sobradinho comemora 60 anos
>> BODAS   Ex-presidentes, familiares e funcionários 
foram homenageados durante celebração em Linha Herval

FOTOS: NATHANA REDIN

 Inovação ou Tradição? O que você prefere em
uma empresa?

     Por que não podemos ter inovação e tradição?
Pensamentos polarizados de um ou outro fazem com que
a inovação, muitas vezes, atinja apenas empresas
voltadas ao ramo da tecnologia ou que tenham haver com
produtos e serviços novos… 

… Mas, primeiramente, vamos pensar o que é inovação?
Para você o que seria um serviço inovador? Algo novo ou
algo que é feito de uma nova forma, um novo jeito?...

… E tradicional? O que seria algo tradicional para você?
Um xis ou um cachorro quente, que nunca perdeu o
mesmo sabor desde quando você comeu pela primeira
vez? Uma empresa que sempre lhe atende do mesmo
jeito? 

     A inovação gera medo e insegurança. Por ser algo
novo, temos instintos biológicos de não querer mudar.
Mudar custa caro para o nosso cérebro, pois ele precisa
pensar, planejar, etc… Coisas que no “tradicional” não
fazemos, porque já sabemos o que queremos, já foi
planejado e não é necessário pensar. Contudo a inovação
traz BENEFÍCIOS ÓTIMOS as pessoas e empresas, e
nesse quesito podemos citar o WhatsApp como algo
inovador, que hoje é a forma de comunicação mais
utilizada no Brasil, onde é possível aproximar a
comunicação dos distantes.

     O tradicional traz conforto por ser conhecido, temos
uma previsão do que teremos e os resultados. Assim
diminui o tempo que gastamos para o planejamento, mas
pense bem: sem inovar não mudamos e se não mudamos
teremos os mesmos resultados! Uma vez o físico Albert
Einstein disse: “Loucura é querer resultados diferentes
fazendo tudo exatamente igual!”, e a inovação de
processos, serviços e produtos vem para mudar
resultados. 

     Para nós da MT Gestão Contábil, a INOVAÇÃO e
TRADIÇÃO são conceitos que não andam separados,
buscamos a essência de ambos:  o tradicionalismo no
atendimento, como o cliente gosta de ser atendido, e a
inovação dos processos e serviços prestados ao cliente,
ferramentas de automatização, busca de informações,
relatórios, etc…  para que possamos chegar em um
melhor resultado no menor tempo possível. Entregamos
aos nossos clientes uma nova experiência. Aqui não
fazemos apenas a sua contabilidade, aqui temos o
propósito de diminuir cada vez mais o trabalho que tem,
não só com envio de documentos e tarefas redundantes
com a sua contabilidade, mas também procuramos todos
os dias fazer com que se preocupem menos, por terem
todas as informações em mãos e, assim, podendo se
concentrar no que fazem de melhor para a sua empresa,
estar onde devem estar e o mais importante: visando
sempre no crescimento do seu negócio!

     Somos a MT Gestão Contábil, consultiva, ágil e
lucrativa para você e sua empresa!
     E aí, vamos conversar?

Somos a MT Gestão Contábil
Ágil, Consultiva e Lucrativa para você e sua empresa!

e-mail: mt@grupomtnegocios.com.br
Telefone/WhatsApp: 54 3536-3162
instagram: @mt_gestaocontabil

Por: Grupo MT

Paulino Pedro Bridi - Edifício Topázio - Sala 02 - Sobradinho
Contatos: (51) 9 8056 0733
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Neste mês promove-se o 
“Setembro Amarelo”, que 

é dedicado à prevenção e cons-
cientização contra o suicídio. 
As causas do suicídio são mul-
tifatoriais, embora as prin-
cipais envolvem transtornos 
mentais, tais como depres-
são, transtorno afetivo bipolar 
e abuso de substâncias. Nesta 
temática, diversas ações são 
desenvolvidas visando evitar 
essas perdas repentinas cau-
sadas pelo suicídio. 

No município de Arroio do 
Tigre, variadas ações estão 
sendo realizadas, dentre elas, 
reuniões, encontros e pales-
tras abrangendo da temática 
do Setembro Amarelo, com ên-
fase ao slogan escolhido neste 
ano, “Cada Vida Conta: Espalhe 
Amor”, contando com ações de 
prevenção, promoção e educa-
ção em saúde. 

O lançamento oficial do mês 
de alerta e prevenção ao sui-
cídio ocorreu no início de se-
tembro, tanto na mídia regio-
nal, quanto nas redes sociais. 
Algumas ações também já fo-
ram realizadas. Na sexta-feira, 
2 de setembro, ocorreu educa-
ção permanente com as enfer-
meiras sobre fluxos de saúde 
mental. Já na segunda-feira, 5, 
houve o III Seminário do Pro-
grama Estadual da Vigilância 
das Violências, com a Equi-
pe Ament, de Cachoeira do 
Sul. No dia 13 foi promovida 
uma conversa sobre Puerpé-
rio Emocional – Oscilações de 
humor e depressão com Gru-
po de Gestantes. Após foi rea-
lizada educação permanente 
sobre pósvenção com a equi-

pe do ESF Saúde para Todos, e 
ocorreu ainda o encontro di-
retoras/Ficha de Notificação/
Fluxo de Atendimento.

Falando sobre o tema, con-
versaram com a reportagem 
Gazeta da Serra representan-
tes da Equipe Multiprofissio-
nal de Atenção Especializa-
da em Saúde Mental, a assis-
tente social Graziele Busatto, 
a psicóloga Miriam Tyburski, 
e o médico psiquiatra Marcus 
Breunig. Da Secretaria da Saú-
de, esteve também presente o 
psicólogo Ariel Billig. A equi-
pe conta ainda com a psicólo-
ga Bruna Francieli Reuter.

A assistente social Graziele 
destaca a importância desta 
chamada à atenção da comu-
nidade, visto que esta busca 
abrange ações intersetoriais 
e de outras Secretarias. “Neste 
mês de setembro temos uma 
vasta programação, trazendo 
um novo slogan para a campa-
nha deste ano, ‘Cada vida con-
ta, espalhe amor’. Estamos fa-
lando sobre essas questões do 
suicídio, que são extremamen-
te pertinentes. Vemos que não 
é só a dor do corpo que afeta as 
pessoas, mas principalmente a 
dor da vida. Ao espalhar amor 
trazemos algumas falas de va-
lorização da vida e da educa-
ção permanente aos nossos 
profissionais, envolvendo tam-
bém ações intersetoriais e ou-
tras Secretarias”, salienta.

Conforme a psicóloga Mi-
riam Tyburski, dados levan-
tados no município de Arroio 
do Tigre, neste ano de 2022, 
apontam que foram registra-
dos 9 suicídios, dos quais 6 
são de agricultores. “Então 
nós pensamos em centrar uma 
atenção maior para o interior, 
para nossos agricultores. Es-

tamos tentando organizar de 
uma forma a abranger muito 
mais nos nossos multiplica-
dores. No ano passado foi fei-
to um trabalho com adoles-
centes, com escolas e comuni-
dade em geral. Já neste ano a 
gente se concentrou em fazer 
com a equipe técnica para se-
rem os multiplicadores”, apon-
ta Miriam.

Ariel Billig pontua que nes-
ta programação está sen-
do trabalhada uma forma de 
abordagem sobre as deman-
das de como acolher, encami-
nhar e agir dentro dessas situ-
ações, buscando assim instru-
mentalizar profissionais.

O psiquiatra Marcus Breu-
nig, explica que essa iniciati-
va está muito conectada com 
o momento atual, onde há uma 
realidade específica a respei-
to dos desfechos. Neste ano já 
ocorreram 9 casos em Arroio 
do Tigre, mas, conforme Mar-
cos, não são situações isola-
das, e quanto ao conhecimen-
to que se tem nos dias atuais 
sobre a capacidade de preven-
ção, é que as ações estão cen-
tradas na multiplicação do 
apoio e do conhecimento ne-
cessário para que haja apoio 
de uma forma efetiva, pro-
tegendo assim a população. 
“O que a gente fala em pro-
teção, porque justamente es-

tamos vulneráveis de diver-
sas formas. Entre elas, não só 
estar deprimido leva ao des-
fecho, temos a saúde mental 
nas suas múltiplas possibili-
dades de adoecimento, como 
um grande fator para que às 
vezes o impulso de uma deci-
são tão séria ocorra. Mas nun-
ca podemos desconectar do 
momento que estamos pas-
sando, onde tudo passa a ser 
um pouco mais invisibilizado 
ao mesmo tempo que se torna 
visível”, ressalta.

Marcos ainda explica esta 
questão aliada ao grande aces-
so à informação que o ser hu-
mano precisa processar no dia 
a dia. “Ao mesmo tempo que 
todo mundo assiste qualquer 
evento, tem acesso a qualquer 
informação, ou há muito mais 
informação que pouco tempo 
atrás. A quantidade de ocor-
rências em que as pessoas se 
defrontam com o sofrimento 
humano, e ao mesmo tempo o 
ignoram. Isso é uma espécie de 
overdose de acesso à informa-
ção, o que provoca uma certa 
insensibilização. A vulnerabi-
lidade acaba aumentando. Ou-
tro fator que complica é que o 
mundo está se tornando cada 
vez mais violento, apesar da 
nossa capacidade de esten-
der cuidado a bem mais pesso-
as, essa vulnerabilidade asso-

ciada à violência, faz com que 
aumentemos o grau de insen-
sibilidade frente ao sofrimen-
to do outro”, salienta.

Marcos finaliza destacan-
do que, neste Setembro Ama-
relo, busca-se superar certos 
tabus, para que mais pesso-
as tenham capacidade de au-
mentar a rede de apoio e dimi-
nuir estes desfechos. “Aumen-
tando a capacidade de preven-
ção, entendemos que atuamos 
mais efetivamente nesse tipo 
de problema”, conclui.

Segundo Miriam, deve-se 
estar atento a alguns fato-
res de risco que podem le-
var ao suicídio, entre eles, por 
exemplo, história de transtor-
no mental na família, aquelas 
pessoas que não tiveram um 
olhar mais atento em cima 
desse transtorno, uso de dro-
gas, violência doméstica, bai-
xa autoestima, uso de álcool, 
história de abuso sexual, situ-
ação atual ou anterior de vio-
lência social ou intrafamiliar. 

A psicóloga também ressal-
ta que ao saber sobre algo do 
tipo, ou mesmo estar viven-
ciando isto, deve-se procurar 
por ajuda. “Procure pela equi-
pe de saúde para discutir. Não 
guarde isso consigo, porque só 
falando a prevenção acontece. 
Estamos aqui para deixar esse 
espaço aberto para a popula-
ção que precisar nos procu-
rar”, conclui Miriam.

A equipe de saúde men-
tal de Arroio do Tigre encon-
tra-se no Centro Multiprofis-
sional, junto a Secretaria da 
Saúde. Além disso, o municí-
pio conta ainda com algumas 
equipes no interior. A progra-
mação do mês pode ser confe-
rida no Facebook da Prefeitu-
ra Municipal.

Setembro Amarelo conta com vasta programação
>> ARROIO DO TIGRE   Representantes da equipe de atenção à saúde mental explicam 
pontos sobre o mês dedicado à prevenção e conscienti zação contra o suicídio
Victor Paranhos
redacao02@gazetadaserra.com.br

DIVULGAÇÃO

Passa Sete
Prefeitura Municipal de 

AMA
RELO

A
O

Mês de prevenção ao suicídio

UMA CAMPANHA PELA VIDA!
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Em prédio moderno 
(Solantur) no entor-

no da Praça 3 de Dezem-
bro, a Sicredi inaugurou 
na manhã desta segun-
da-feira, 12 de setem-
bro, as novas instalações 
de sua agência em Sobra-
dinho.

Próximo de comple-
tar 41 anos de fundação, 
o novo espaço foi ideali-
zado com o objetivo de 
propocionar mais con-
forto, privacidade e me-
lhor atender aos associa-
dos da Cooperativa.

Entre os presentes, o 
presidente e o vice-pre-
sidente da Sicredi Centro 
Serra RS, Egídio Morsch 
e Ciro Bavaresco, res-
pectivamente, o geren-
te da agência de Sobra-
dinho, Itamar dos San-
tos, o diretor executi-
vo da Cooperativa, Dila-
mar Rusch, o prefeito Ar-
mando Mayerhofer, o se-
cretário municipal da In-
dústria, Comércio e Ser-
viços, Darlan Kittel, ge-

rentes e colaboradores 
das unidades da região, 
membros do Conselho 
da Cooperativa, verea-
dores, demais autori-

dades, proprietários do 
novo prédio, associados 
e imprensa.

Durante a solenida-
de, foi lembrada a tra-

jetória da Cooperativa e 
da agência de Sobradi-
nho, bem como as pes-
soas que contribuíram 
e continuam a construir 
esta história. O presiden-
te Egídio destacou que 
a Cooperativa é feita de 
pessoas para pessoas e 
que é isso que faz a Si-
credi crescer, valorizan-
do a aproximação com 
seu associado.

Após as falas oficiais 
e bênção proferida pelo 
padre Gelso Bernardy, 
ocorreu o desenlace da 
fita, marcando a inau-
guração da nova sede 
da agência, que já pas-
sa a operar em novo en-
dereço.

O novo espaço con-
ta com dois pavimentos, 
sendo eles os caixas ele-
trônicos de autoatendi-
mento, recepção, cai-
xas internos, ambientes 
para pessoa física e jurí-
dica, além de sala de reu-
niões, arquivo e setor ad-
ministrativo.

Inaugurada nova sede da 
agência Sicredi em Sobradinho

FOTOS: NATHANA REDIN

Em reunião na tarde do último 
sábado, 10 de setembro, em Arroio 
do Tigre, foi eleita a nova diretoria 
da Associação dos Caminhoneiros 
do Centro Serra, para o período de 
um ano.

O novo presidente é Luiz José Lim-
berger, tendo como vice-presidente 
Glicério Lovatto. Já o primeiro secre-
tário é José Valmir Drum, a 2ª secre-
tária é Vilma Telokem e o 3º secretá-
rio é Vanderlei Stein. O tesoureiro é 
Gustavo Krusche, sendo o 2º tesou-
reiro Valdir Pappis e o 3º tesoureiro 
Alexandre Moraes.

O Conselho fiscal é composto por 
José Vunibaldo Roehrs, Generino 
Centa, Davi Fabiano Schroeder e Gil-
berto Bender. O assessor de impren-
sa é Olair Scota.

Eleita nova diretoria da Associação 
dos Caminhoneiros do Centro Serra

ARROIO DO TIGRE

@luizarizzinutri(51) 99689-4446

(55) 99601 5648Alfredo Neri - Centro
Sobradinho

laurathaysgralov(51) 99812-0745

Rua Adolfo Sebastiany, 67 - Centro, Sobradinho - RS

 A maior variedade e qualidade da região
 Hortifruti • Padaria • Confeitaria • Café

 @fruteirasodaroca @FrutariaSodaRoca  51 99832-7691

 Sobradinho | Segredo | Arroio do Tigre | Salto do Jacuí

Um projeto para uma vida mais saudável, 
que envolve cinco participantes (colaborado-
res da Gazeta Grupo) aconselhados e acom-
panhados por um “time” de profissionais que 
irão auxiliar na mudança de hábitos.

O foco aqui é GANHAR: saúde, autoestima, 
qualidade de vida.

Ao longo deste processo queremos deixar 
para trás mais do que quilos perdidos..

Vamos transformar nossa rotina e você po-
derá nos acompanhar aqui, na Rádio, no Pod-
Cast Área 98  e nas redes sociais.

Fique atento e confira também as dicas para 
melhorar a sua saúde!
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Na quinta-feira, 8 de setem-
bro, a Unisc Sobradinho pro-
moveu a primeira Aula Inaugu-
ral do Curso Técnico em Agro-
pecuária, na Câmara Municipal 
de Vereadores. O evento con-
tou com a presença do vice-
-prefeito e secretário de Edu-
cação, Cultura, Turismo e Des-
porto, Ivan Trevisan, do secre-
tário da Indústria, Comércio e 
Serviços, Darlan Kittel, do se-
cretário de Agricultura, Jair 
Cremonese, além dos estudan-
tes do Curso de Administração 
e Ciências Contábeis da Unisc 
Sobradinho, alunos do EJA da 
Escola Pe. Benjamim Copetti, 
professores do curso técnico 
e da graduação da Unisc, e co-
munidade regional. 

No evento, a comunidade, 
os alunos do curso Técnico em 
Agropecuária e seus familiares 
acompanharam duas pales-
tras, sendo a primeira minis-
trada pela professora Andréia 
Valim, com o título “A inova-
ção e o agronegócio”. Em sua 
fala, a vice-reitora fez uma bre-
ve abordagem sobre agrone-

gócios no Brasil, permeando, 
ao final, os caminhos e opor-
tunidades que a inovação tem 
a oferecer para o setor primá-
rio da economia, em especial 
as possibilidades para os pro-
dutores rurais da região Cen-
tro Serra. 

Em seguida, o professor Fer-
nando Fontoura conduziu sua 
palestra sobre a importância 
da gestão na atividade agríco-
la, ressaltando o apoio funda-
mental das famílias nesse pro-
cesso e o desenvolvimento das 
questões cognitivas dos estu-
dantes como o sentimento de 
pertencimento, a autoestima, a 
necessidade da sucessão, além 
das questões técnicas. Fina-
lizou ressaltando a atividade 
agrícola como sendo um dos 
pilares da economia regional.

Para a coordenadora admi-
nistrativa do campus, Jocelai-
ne Maieron, o objetivo desses 
eventos é possibilitar aos es-
tudantes outros olhares que 
não só o teórico da sala de 
aula, sendo a intenção da co-
ordenação do curso propor-

cionar uma mescla de ativi-
dades práticas e visitas técni-
cas, abrindo um leque de pos-
sibilidades, tanto para quem já 

está ligado à atividade agrícola, 
quanto para quem decidir tra-
balhar na área de suporte téc-
nico na execução de projetos. 

Para finalizar, Jocelaine, desta-
cou que nos próximos dias já 
estarão abertas as inscrições 
para uma nova turma em 2023.

Unisc promove Aula Inaugural do Curso Técnico em Agropecuária
FOTOS: DIVULGAÇÃO

A Universidade de Santa Cruz 
do Sul (Unisc), campus de 

Sobradinho, inaugurou na tarde 
de quinta-feira, 8 de setembro, 
a nova sede do Gabinete de As-
sistência Judiciária (GAJ) no mu-
nicípio. A solenidade ocorreu no 
local onde o espaço está situado, 
na Rua Capitão Veríssimo, próxi-
mo à Praça 3 de Dezembro, cen-
tro da cidade.

Conforme a coordenadora do 
GAJ Sobradinho, professora Gra-
ce Kellen Corrêa de Freitas, ha-
via a necessidade de uma espa-
ço remodelado e também de es-
tarem mais próximos à sede do 
Fórum, questões atendidas pelo 
novo local de atendimento. “No 
Gabinete os alunos são dos se-
mestres finais do curso, momen-
to em que estes já estão em um 
processo de conhecimento ju-
rídico e podendo aplicar isso 
à prática junto à comunidade, 
com supervisão da coordena-
dora e colaborador, ambos ad-
vogados inscritos na OAB”, frisa.

Segundo a docente, todo 
atendimento é feito de forma 
gratuita, sendo atendidas cau-
sas referentes à famílias e suces-
sões e relacionadas à terra e pro-
blemas com vizinhança. Ela res-
salta ainda que o Gabinete não 
atende Juizado Especial e cau-

sas previdenciárias.
Os atendimentos ocorrem às 

segundas e terças-feiras, das 8h 
às 17h30 (com intervalo de al-
moço) e nas quartas-feiras das 
8h às 12h. “Os atendimentos são 
feitos com agendamento de ho-
rário, de forma presencial, via li-
gação telefônica ou WhatsApp, 
sendo deslocado um dos alunos 
para que isso ocorra”, explica.

O reitor da Unisc, Rafael Fre-
derico Henn, também esteve 
presente na inauguração e res-
salta a importância deste mo-
mento para a Universidade, o 
Curso de Direito em Sobradinho 
e comunidade. “O GAJ tem a fi-
nalidade com que os alunos pra-
tiquem o que estão aprendendo 
em sala de aula, sempre orien-
tados com professores compe-
tentes, mas acima de tudo que 

este atendimento ocorra para 
aquelas pessoas mais carentes 
do município e de toda a região. 
Olhando os números, durante 
toda a história do curso de Di-
reito no campus de Sobradinho, 
já foram atendidas mais de 3,1 
mil pessoas, com suas dificulda-
des, necessidades, que possivel-
mente não teriam condições de 
contratar um advogado para re-
solver suas questões jurídicas”, 
detalha. Ainda segundo Henn, o 
novo ambiente vai proporcionar 
um atendimento de melhor qua-
lidade em relação à estrutura fí-
sica anterior.

Estiveram também presen-
tes na solenidade, a vice-reito-
ra Andréia Valim, o coordena-
dor do Curso de Direito em So-
bradinho, Ricardo Hermany, a 
coordenadora administrativa 
do campus Sobradinho, Jocelai-
ne Maieron, o secretário muni-
cipal da Indústria, Comércio e 
Serviços, Darlan Kittel, e a dire-
tora de Cultura, Ingrid Hermes.

A Unisc Sobradinho comple-
tará 25 anos em março de 2023. 
“Agradeço muito ao município 
de Sobradinho e toda região. 
Também aos poderes Executi-
vo e Legislativo, especialmente 
pela parceria com a nossa Uni-
versidade”, conclui o reitor.

Unisc inaugura nova sede do GAJ em Sobradinho

FOTOS: VICTOR PARANHOS

>> COMUNIDADE  Novas instalações ficam na Rua Capitão Veríssimo, próximo à Praça 3 
de Dezembro. Alunos em estágio final da graduação atuam com supervisão
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Apresentação:

Com o verso da canção 
de Juan Daniel Iser-

nhasen e Juliano More-
no, o amor dos sobradi-
nhenses Aline Lisbôa e 
Anderson Mateus da Sil-
va foi abençoado no últi-
mo sábado, 10 de setem-
bro, na Igreja Matriz Nos-
sa Senhora dos Navegan-
tes, em Sobradinho. O ca-
sal que está junto há três 
anos, mas se conhece des-
de à infância, não poderia 
imaginar cerimônia dife-
rente da realizada. 

Desde a chegada na 
Igreja, montados a cava-
lo, passando pelos trajes 
típicos da indumentária 
gaúcha, às músicas de en-
trada até o altar, tudo foi 
pensado para lembrar às 
tradições do Rio Grande 
do Sul.

Segundo os noivos, 
ambos de 29 anos de ida-
de, a data do casamen-
to surgiu de uma conver-
sa com o padre Matheus 
Venturini, o qual sugeriu 
que a celebração ocorres-
se durante a Semana Far-
roupilha. Foi assim que a 
união foi agendada, an-
tecipando-se apenas um 
fim de semana, para que 
noivos e convidados pu-
dessem abrir as festivi-
dades deste mês impor-
tante para os gaúchos e, 
em particular, para eles. 
“Adiantamos o fim de se-
mana pois queríamos co-
memorar dentro do CTG 
Galpão da Estância e sem 

atrapalhar o andamen-
to das festividades. E foi 
bom, pois assim come-
çamos com festa e termi-
naremos com festa”, sa-
lientam.

Conforme conta An-
derson, todos os deta-
lhes tiveram a contribui-
ção de pessoas especiais 
para o casal, que se empe-
nharam para fazer desta 
uma memória para toda a 
vida. Neste sentido, além 
de a maior parte dos con-
vidados comparecer à ce-
rimônia em trajes gaú-
chos, os homens deixa-
ram bigode para acompa-
nhar o noivo. “Para mim 
foi um grande presente 
ter todos eles pilchados 
e deixando o bigode. Foi 
tudo inesquecível. Pare-
ce que a ficha de tudo o 
que aconteceu ainda não 
caiu”, frisa Anderson. 

Os companheiros do 
dia a dia e do laço, a égua 
Tubi e o cavalo Basco, fo-
ram os responsáveis por 
levá-los até a frente da 
Igreja, onde os convida-
dos aguardavam para re-
cepcioná-los. Anderson e 

Aline entraram na Igreja 
acompanhados dos pais, 
e até dançaram em fren-
te ao altar, dando início a 
uma celebração no me-
lhor estilo campeiro.

Damas e pajens, pren-
dinhas e peões, também 
deram show ao ingres-
sar na Igreja, mostrando 
que a tradição tem sido 
passada de geração para 
geração. E é de fato esta 
a mensagem que o casal 
busca passar. “É uma for-
ma de estimularmos que 
o tradicionalismo não se 
detém somente a estar 
em uma pista de rodeio 
ou dentro de um CT G, é 
tornar o teu dia a dia, as 
ações que tu faz, trazen-
do o tradicionalismo para 
dentro disso, não viver o 
tradicionalismo somente 
na Semana Farroupilha”, 
frisa Anderson.

Entre as surpresas, o 
noivo ensaiou com ami-
gos a canção “Aleluia”, 
uma homenagem à noi-
va e, ao final da cerimô-
nia, a presenteou com um 
carro. “Foi uma cerimônia 
muito linda, todo mundo 

se emocionou. E, ao final, 
achei que iríamos para o 
CTG a cavalo, mas o An-
derson me presenteou 
com um Fiat 147 verme-
lho. Para mim foi a reali-
zação de um sonho”, res-
salta Aline.

Vivenciando o tradicio-
nalismo muito forte em 
sua família, a noiva dan-
çou durante anos em in-
vernada artística e hoje é 
laçadora, assim como An-
derson, que apesar de ter 
se aproximado do tradi-
cionalismo já na adoles-
cência, busca ressaltar a 
paixão pelo estado no dia 
a dia. “O tradicionalismo 
é nossa vida, nossa essên-
cia, então não poderia ser 
diferente nosso casamen-
to. É uma forma de difun-
dir a tradição”, frisa.

Cada música tocada 
na Igreja e no início da 
festa tinham um signifi-
cado especial para o ca-
sal, o qual destaca ainda 
a participação no Movi-
mento EMAÚS como um 
elo que fortaleceu à re-
lação. “O que importa é 
o sentimento e que Deus 
está presente na vida da 
gente, principalmente na 
vida do casal, está sempre 
junto, guiando, protegen-
do. E tivemos no nosso 
casamento outro pedido 
de casamento, de um dos 
nossos casais de padri-
nhos. Muita gente se ani-
mou, falando que ficaram 
com vontade de casar. To-
mara que a gente influen-
cie outros casais. A gente 
recomenda”, salientam.

“Para o mais lindo amor campeiro...” um casamento tradicionalista
>> MÊS FARROUPILHA   União do jovem casal Aline e Anderson contou com elementos 
tradicionalistas das vestes à decoração, da entrada na Igreja até o salão

>> “Para nós é o nosso amor campeiro. 
Para nós é o mais lindo também” <<

JEAN BILHAN

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03  a 20/04 - Esta se-
mana será importante 
no trabalho: mantenha o 

foco nas ações práticas e não per-
ca tempo “discutindo a relação” 
ou com gente complicada. Mer-
cúrio retrógrado cobrará diplo-
macia em certos casos. Encontre 
a vocação ou suba um patamar 
na carreira!

LIBRA
23/09 a 22/10 - Tome 
cuidado para não im-
plicar com todo mun-

do. Com Mercúrio retrógra-
do em seu signo, o humor po-
derá oscilar nesta semana. Em 
compensação, será um ótimo 
período para repensar objeti-
vos pessoais e determinar no-
vas metas.

TOURO
21/04 a 20/05 - O tra-
balho caminhará deva-
gar, o que poderá atra-

sar respostas e cobrar refle-
xões antes de firmar contra-
tos ou de se comprometer com 
novas atividades. Em compen-
sação, criatividade e animação 
com novos projetos não falta-
rão nesta fase.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - A se-
mana trará reflexões 
sobre os caminhos a 

seguir no trabalho. Aprovei-
te este período para dar um 
novo sentido à vida. O céu in-
centivará a participação social 
e o envolvimento em questões 
coletivas. Não alimente pen-
samentos repetitivos.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Ativi-
dades de grupo e ami-
zades movimentarão a 

semana. Aproveite para mar-
car presença nas redes sociais 
e resgatar relações. A família 
inspirará cuidados e trocas ca-
rinhosas. Crie um clima acon-
chegante em casa, com toques 
delicados na decoração.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Tome 
iniciativas nas relações 
e impulsione a carreira. 

A semana trará sucesso, visibi-
lidade e prestígio no ambiente 
profissional. Com Mercúrio re-
trógrado, será essencial esco-
lher as palavras e ter delicadeza 
com colegas e amizades. Apos-
te na sua criatividade.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Mer-
cúrio retrógrado apro-
fundará o diálogo com 

a família. Aproveite a semana 
para eliminar pendências do 
passado, arrumar armários, 
organizar a casa e encontrar 
coisas perdidas. A fase tam-
bém trará oportunidades de 
evolução da carreira.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Acer-
tos financeiros com a 
família trarão tranqui-

lidade. Aproveite a semana 
para repensar metas profis-
sionais e investimentos futu-
ros. Um novo trabalho poderá 
chegar de uma antiga relação 
para agitar o clima. Amplie co-
nexões internacionais.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Firme 
acordos financeiros e 
equilibre o orçamen-

to. A semana trará boa admi-
nistração de recursos e pers-
pectivas positivas para o futu-
ro. Mercúrio retrógrado pode-
rá complicar deslocamentos, 
comunicações e contratos. Via-
gem à vista!

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Con-
versas íntimas abrirão 
espaço para mais pra-

zer. Troque confidências com 
o par, exponha desejos e es-
pere por bons acordos. Pense 
em como ganhar mais e equi-
librar as contas diante do au-
mento de demandas! Semana 
trará mudanças significativas.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Aprovei-
te a passagem de Vênus 
por seu signo para cui-

dar da beleza e revelar seus en-
cantos. O poder de atração estará 
em alta; novos relacionamentos 
chegarão naturalmente e abri-
rão portas na carreira. Espere por 
propostas atraentes. Comece um 
novo ciclo de vida e brilhe!

PEIXES
20/02 a 20/03 - Questio-
namentos existenciais e 
íntimos acompanharão 
o movimento retrógra-

do de Mercúrio. Aprofunde o 
diálogo com o par ou com a fa-
mília e resolva conflitos. A se-
mana trará soluções financeiras 
e sorte nos negócios. Você po-
derá realizar um velho sonho.

  

Foto da Semana

Mundo 
conectado

Stranger of Paradise: 
Final Fantasy Origin se 
passa em um vasto conti-
nente onde conhecemos 
o próspero reino de Cor-

nelia. Com o poder dos 
quatro cristais tendo se 
esvaecido, o mundo so-
fre com fenômenos ca-
taclísmicos oriundos da 

falta da influência mági-
ca deles e o surgimento 
de uma entidade malig-
na chamada Chaos. Du-
rante a jornada, Jack e 

seus aliados encontram 
uma quinta pessoa, cha-
mada Sophia, que tam-
bém nutre um desejo in-
controlável de encontrar 
e derrotar Chaos. Ao ex-
plorar as belíssimas lo-
calidades do jogo, o gru-
po também se depara 
com alguns ecos do pas-
sado, revelando aconte-
cimentos que antecede-
ram o que ocorreu com 
eles próprios antes de 
estarem naquele lugar 
mas, por motivos que 
demoram a ser esclare-
cidos na narrativa, suas 
memórias estão nebulo-
sas e incertas. O combate 
é bastante rápido e flui-
do, e conta com uma me-
cânica única chamada de 
Soul Burst.

Stranger of Paradi-
se: Final Fantasy Origin 
é uma ótima adição ao 
rol de inúmeros títulos e 
gêneros já apresentados 
pela franquia ao longo de 
35 anos de história.

lacosnaniarteira
arteiranani

(51) 9 9699-3798

Durante as obras para remodelação da Praça 3 de Dezembro, em Sobradinho, após a remoção da calçada, uma base feita de 
tijolos e concreto chamou a atenção de Mário Augusto Lazzari. Segundo o químico industrial, este marco é onde ficava a antiga Pira 
da Pátria, sendo ali acendido o fogo simbólico, o qual, enquanto crianças, posicionavam-se de guarda ao lado da “Chama da Pátria”.

>> Antiga Pira da Pátria >> Base visível após remoção da calçada durante reforma

NATHANA REDINARQUIVO PESSOAL
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José e Tertulinho adentram a mata à procura de Manduca. 
Manduca conduz Xaviera até as terras de Timbó, e ambos são 
acolhidos por Tereza. Latifa se impressiona com a educação 
de Maruan e o contrata como copeiro. Lorena insinua que 
Labibe está apaixonada por Maruan. Candoca, Tertulinho e 
José chegam à casa de Tereza. Timbó e Maruan combinam de 
manter o príncipe escondido em segredo na casa de Latifa. 
Candoca questiona o comportamento de Tertulinho com 
Xaviera no passado. Candoca agradece Xaviera por cuidar de 
Manduca. José pede que Candoca explique sua história ao 
filho. Timbó furta o anel de Latifa, que estava com Cajuína. 
José agradece Xaviera e a contrata para trabalhar com ele. 
Maruan procura José e explica tudo o que lhe aconteceu. 
Candoca revela a história de José para Manduca. Xaviera e 
Laura têm uma discussão, e Cira registra. Laura se recusa a 
trabalhar com Xaviera. Manduca procura José. Candoca se 
desvencilha de Tertulinho e afirma a Zé Paulino que o ama. 
Coronel repreende Tertulinho na frente de Zé Paulino. Dodôca 
passa mal, e Candoca se preocupa com a mãe. Tertulinho 
assina uma promissória e pega dinheiro com Vespertino.

GLOBO - 18h20MAR DO SERTÃO

CARA E CORAGEM GLOBO - 19h30

Rebeca não consegue ficar muito tempo no abrigo. Chiquinho 
tem um pressentimento e pede para falar com a mãe. Gui 
aceita o namoro de Pat e Moa. Regina explica por que Martha 
não encontrou nada sobre as redes sociais de Caio e sugere 
que eles se encontrem. Danilo propõe colocar um detetive 
para encontrar a mãe de Rebeca. Paulo e Marcela se beijam. 
Bob encontra Olívia na companhia de dança. Danilo deixa Bob 
de castigo. Regina instrui Caio a fazer Martha se apaixonar 
por ele. Jéssica pergunta porque Anita quer se aproximar da 
família de Clarice. Lou aparece no café da manhã na casa de 
Pat e provoca Joca. Joca se preocupa com Lou e se entristece 
quando Alfredo fala entusiasmado de Olívia. Caio pede 
dinheiro para Regina. Leonardo manda Margareth se apressar 
para descobrir a alteração da fórmula. Lou revela a Rico que 
Joca é seu pai. Rebeca não aceita que Danilo contrate um 
detetive para procurar sua mãe. Pat e Moa comemoram o 
sucesso do café da manhã em família e da harmonia com as 
crianças. Ísis se preocupa quando o resultado de seu exame 
é normal. Armandinho entra na sala de inteligência e vê o 
organograma na parede.

 PANTANAL  GLOBO - 21h25

Muda não gosta de saber que Maria Bruaca ficará com as 
terras que eram de sua família. Renato quer tirar a vida 
de Tadeu. José Leôncio demonstra cansaço, e deixa todos 
preocupados. Zefa volta para a fazenda de José Leôncio. 
Guta conta a Zuleica e Tenório que Zefa foi embora porque 
Renato estava abusando dela. Zefa revela a José Leôncio 
que Solano é matador e que o fazendeiro está jurado de 
morte. Muda insiste para Tibério fazer alguma coisa em 
defesa do patrão. Irma pressente que haverá duas mortes. 
Tenório repreende Renato. Maria Bruaca confirma para 
José Leôncio que o ex-marido seria capaz de mandar 
matá-lo. Filó pede que José Leôncio não saia de casa. 
Juma sugere que Jove e os irmãos tirem a vida de Tenório. 
Alcides ameaça Solano, enquanto Zaquieu procura a arma 
no quarto do matador. Zuleica repreende Renato pelo 
assédio a Zefa. Alcides faz Solano refém e o leva para a 
fazenda de José Leôncio. Renato desmoraliza Zefa, e José 
Leôncio expulsa a moça de sua fazenda. Ari confirma para 
José Leôncio que não existe nada contra Solano registrado 
na polícia. José Leôncio diz aos filhos que deve desculpas a 
Tenório.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BANCO 55

MVMAM
PULODOGATO
ACATAREIS
NOTORIORT

TESASTCAR
LADRENADA
ANEMALE

PEROBAION
ELEVADORTAL

EXATOSLEG
TTAIAVISO
RASVIAN

DINAMICAMAS

CSOVRIOS
CAISASIDE

APOSTADOR

(?) ósseo:
forma-se
em torno
da fratura

Radiano
(símbolo)

Escoada 
(a água do
terreno)

Madeira
usada em
marce-
naria

Máquina
operada 
pelo as-

censorista

Sucesso
de Carmen
Miranda

Mal-estar
causado

por
cansaço

Conduta; 
procedi-
mento

Conjunção 
adversati-
va (Gram.)

Dupla (?):
Batman e

Robin (HQ)

Ocimar
Versolato,
estilista

brasileiro

Nilo e
Madeira

Código da
Alemanha 
na internet

Cenário do
filme "Sin-
dicato de
Ladrões"

Cliente
usual da

casa
lotérica

Recurso
hídrico

formado
na cons-
trução da
Barragem
de Assuã,
no Egito

São Paulo
(sigla)

Assim, em
espanhol

Alerta

Tipo de
hepatite

Estudava
A rede co-
ordenada
pelo DNER

Seme-
lhante

Perna, em
inglês

Carro, em
inglês

(?) Bello,
atriz

Luís XIV e
George VI

Artigo
contratual

Exibição de 
obras de arte

Alcunha de Joaquim
José da Silva Xavier

Obedece
(à ordem)
(?) saber, 

um dos cri-
térios pa-
ra escolha
do minis-
tro do STF

Compreen-
são que

permite a
solução de
um proble-
ma (pop.)

Utensílio que cozinha
os alimentos sem

consumir
gás

Membra-
na úmida

Recipiente
de bebidas

Esticadas

A 6a nota
musical

Diálogo 
de Platão
Sufixo de 

"saborosa"

Macho, 
em inglês

O leite
fresco

Total-
mente

precisos

Rádio
(símbolo)

Gritos de
euforia

EsbeltoSão reno-
vados so-
lenemente pelo católi-
co na Semana Santa

Caloura
(?) Stout,
escritor
dos EUA

3/así — car — leg. 4/male. 6/viária.
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Acaba mesmo!!!
A mulher chega em casa irritada e fala para o 

marido:
- Você sabe o que acaba com o 

meu dia?
Ele responde:
- Claro que sei!
- E o que é?
- A noite!

Risadaria...

@sobradinhogazeta

Gazeta Sobradinho

Gazeta Sobradinho
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Fonte: GB Edições

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

CONHEÇA ALGUNS 
BENEFÍCIOS DE FAZER 
AULAS PARTICULARES
Frequentemente, a nossa rotina nos afasta da rotina 

dos nossos filhos. Por conta disso, pode acontecer 
de descobrirmos de surpresa que eles não estão evoluindo 
tão bem em alguma matéria, ou algumas. Se isso acaba 
acontecendo, ficamos sem saber como ajudá-los mais do 
que já ajudamos todos os dias.

Mesmo com a rotina atribulada, é importante conversar 
com eles e entender se eles estão no caminho certo. Se as 
orientações da escola e do professor da sala são suficientes 
para que ele estude e tenha bons resultados.

Saiba que a solução pode estar em contratar aulas 
particulares para eles. Outra dica simples é dedicar pelo 
menos 30 minutos por semana para conversar com seu filho 
e ouvir dele como está sendo seu aprendizado. Certamente, 
esse pode ser o começo de uma nova fase na vida escolar 
dos seus filhos.

Conheça a seguir os benefícios de fazer aulas particulares 
e como esse serviço pode potencializar o desenvolvimento 
das crianças.

1. O FOCO DO PROFESSOR É O SEU FILHO
2. O RITMO DA AULA É PERSONALIZADO
3. A AVALIAÇÃO É FEITA EM TEMPO REAL
4. AS AULAS PARTICULARES MINIMIZAM A FRUSTRAÇÃO 

DO ALUNO
5. O PROFESSOR SE TORNA UM ALIADO NO 

DESENVOLVIMENTO DO SEU FILHO

>> Fonte: 
GB Edições

Os pais devem conversar com seu filho sobre a 
importância dos estudos, mostrando que benefícios a 
educação trará no futuro. E nunca deixar de estimular 
a criança a aprender sempre mais. Devem demonstrar 
também interesse pela rotina escolar, perguntando o 
que seu filho está estudando ou se ele tem dúvidas, por 
exemplo. 

Se possível, devem sentar com ele para revisar algum 
conteúdo, mas não devem ficar o tempo todo com a 
criança. Ela precisa ter autonomia e entender que esse é 
um dever dela, mas sabendo que pode contar com o apoio 
dos pais. É importante ainda estar atento às dificuldades 
de aprendizagem, mas nunca fazer uma tarefa para o filho. 
Dependendo do grau de dificuldade, o fundamental é 
procurar um especialista ou um professor particular.

INCENTIVAR E 
DEMONSTRAR INTERESSE
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ARROIO DO TIGRE:
Fe Lanches
R. Pedro Thomaz Finkler
Em frente ao Material de
Construção Tigre.
Fone: 98044-2994

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

A Prefeitura de Arroio do 
Tigre realizou na última 

semana a doação, em cartó-
rio, de uma área de terra de 
4667,00m², localizada na Rua 
João Drachler, para o Corpo de 
Bombeiros Voluntários do mu-
nicípio. O amplo terreno con-
ta ainda com pavilhão de 250 
m², sendo avaliado este item 
em aproximadamente 238 
mil reais.

O terreno e a estrutura doa-
dos foram oferecidos pela Ad-
ministração Municipal, sem 
troca permuta ou cessão. Des-
sa forma foram repassados 

definitivamente à corporação 
para que, se necessário, pos-
sam realizar alterações e re-
estruturar o prédio e, assim, 
atender as necessidades do 
Corpo de Bombeiros.

A estrutura doada é maior, 
possibilitando um melhor 
aproveitamento e distribui-
ção, com adequado posicio-
namento dos veículos e equi-
pamentos da entidade. O lo-
cal conta ainda com poço ar-
tesiano, o que auxilia nos ser-
viços prestados pelos Bombei-
ros Voluntários.

A assinatura da doação foi 

realizada pelo prefeito Marcia-
no Ravanello, pelo presidente 
do Corpo de Bombeiros Volun-
tários, Valdir Pappis, acompa-
nhado pelo advogado voluntá-
rio da entidade, Dalmir Rech, 
no Tabelionato de Notas do 
município.

O presidente da corporação 
agradeceu o gesto da Admi-
nistração Municipal, que con-
cretiza um grande sonho dos 
Bombeiros Voluntários, de ter 
uma sede própria. “A Adminis-
tração é uma grande incentiva-
dora e colaboradora da nossa 
entidade. Este terreno com o 

pavilhão é um dos itens que 
nos foi doado, e possibilita 
prestarmos um trabalho digno 
à população regional. Estamos 
imensamente agradecidos por 
este reconhecimento ao nosso 
trabalho”, destaca Pappis.

Recentemente a Adminis-
tração, em parceira com a Câ-
mara de Vereadores, doou um 
caminhão para a corporação, 
além de repasses mensais que 

são feitos. “A satisfação des-
te ato é maior para a Admi-
nistração Municipal. Estamos 
dando respaldo ao excelente 
trabalho feito pelos Bombei-
ros Voluntários, que são sinô-
nimo de segurança para nos-
sa comunidade. Com certeza 
acertamos quando contribuí-
mos para entidades desenvol-
verem-se”, enfatizou Marciano 
Ravanello.

Administração Municipal doa pavilhão 
para os Bombeiros Voluntários

>> COMUNIDADE Prédio está instalado em área de 
terra doada com mais de 4,5 mil metros quadrados

FOTOS: DIVULGAÇÃO

A Secretaria da Agri-
cultura, Obras, Viação 
e Meio Ambiente, man-
tendo a rotina de melho-

ria nas estradas do mu-
nicípio, está realizan-
do a melhoria de repa-
ros, limpeza, britagem 

e alargamento de estra-
das em  Linha Barrinha.

O objetivo dos tra-
balhos é auxiliar no es-
coamento da produção 
agrícola, além de pro-
porcionar maior segu-
rança e trafegabilidade 
para aqueles que utili-
zam a estrada, incluin-
do o alargamento da 
mesma e nivelamento 
do solo.

Prefeitura realiza manutenção das estradas vicinais em Linha Barrinha

Ganhadores do Mês de AgostoGanhadores do Mês de Agosto

NoNoN tatat FiFiF sF sFisiFiF sFiF cacac lala GaGaG úaúa cúcú hchc ahahNota Fiscal Gaúcha
Alexandre Rubin Seitenfus - Arroio do Tigre

Paulo Roberto Gehrke - Arroio do Tigre
Renato Darci Gehrke - SegredoArroio do TigreArroio do Tigre

Celeiro do Centro SerraCeleiro do Centro Serra
CPCPC FPFP NANAN NOTATATCPF NA NOTA

Concorrrrr e a Prêmios!Concorre a Prêmios!

Cadastre-se você também e concorra a prêmios mensais!
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A Administração Municipal, através da Secretaria de As-
sistência Social/CRAS, realiza ações ao mês alusivo ao Se-
tembro Amarelo. 

O mês de setembro é dedicado à prevenção e conscien-
tização contra o suicídio. Os índices crescentes de suicídios 
nas últimas décadas alertam quanto à importância de fa-
lar sobre o assunto. Ainda há muito tabu acerca do tema, 
mas é necessário colocar em pauta na sociedade este as-
sunto, sendo fundamental para prevenir que outras vidas 
sejam perdidas.

Diante da importância e relevância do tema, a equipe 
do Centro de Referência de Assistência Social (CRAS), está 
realizando rodas de conversa com adultos e adolescentes 
que são acompanhados nos serviços e programas socioas-
sistenciais. Para sensibilizar, irá abordar o tema com leve-
za e clareza, a psicóloga Priscila Mohr, sobre a Valorização 
da Vida e Fortalecimento de Vínculos.

Nesta quarta-feira, 14, o encontro foi destinado aos ado-
lescentes. Já nesta sexta-feira, 16 de setembro, haverá en-
contro com adultos, para informações, orientações e co-
nhecimentos, além de ser servido lanche da tarde e sor-
teio de brindes aos participantes.

No dia 19 de agosto, em 
Arroio do Tigre, ocor-

reu a aula inaugural da nova 
turma do Curso de Técnicas 
Agrícolas e Gestão Rural. Em 
oficinas oferecidas no con-
traturno escolar, os 42 alu-
nos que fazem parte da tur-
ma irão aprender sobre pis-
cicultura, pecuária, apicul-
tura, agroecologia, legisla-
ção ambiental, solos, con-
trole biológico e preparo de cal-
das, alternativas de diversifica-
ção da produção (com frutas e 

hortaliças) e gestão rural de pro-
priedades.

A iniciativa, que conta com 
coordenação técnica da Terra e 

Vida Assessoria Ambiental, tem a 
parceria da Prefeitura Municipal 
de Arroio do Tigre e apoio do Sin-
dicato dos Trabalhadores Rurais.

Curso de Técnicas Agrícolas e Gestão 
Rural teve início no município

Setembro Amarelo: 
Juntos somos mais fortes!

A Administração Municipal 
de Arroio no Tigre, nesta sema-
na, realizou a entrega de uma 
moção de reconhecimento a 
Agroindústria Hermes, de Linha 
Rocinha, pela exitosa participa-
ção na 45ª Expointer. A Agroin-
dústria Hermes saiu premiada 
nas competições de Linguiça de 
Carne Suína Defumada, com o 
1º lugar, e na Cuca Alemã, com 
a terceira colocação. 

Dessa forma, o reconhecimen-
to à Família Hermes se dá por 
destacar-se como empreendi-

mento da agricultura fa-
miliar e representar a tra-
dição e a cultura gastronô-
mica de Arroio do Tigre. 

A Administração Muni-
cipal, através do prefeito 
Marciano Ravanello e da 
secretária da Administra-
ção, Viviane Redin Mer-
gen, reforçam o privilégio de 
contar com o trabalho da famí-
lia Hermes no município e para-
benizam pela exitosa participa-
ção no evento.

Além da Agroindústria Her-

mes o município tem grande tra-
dição e pioneirismo em agroin-
dústrias familiares, que repre-
sentam a força da agricultura 
familiar e apresentam produtos 
de excelente qualidade ao públi-
co regional e estadual.

Moção de Reconhecimento
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Os vereadores de Arroio do Ti-
gre estiveram reunidos em 

Sessão Ordinária de nº 1572, nes-
ta segunda-feira, 12 de setembro, 
com apenas um Projeto de Lei em 
pauta. Este trata-se do Projeto de 
Lei nº 076/2022, que visa a regu-
lamentação e definição do paga-
mento de insalubridade aos fun-
cionários municipais de Arroio 
do Tigre. Conforme a justificati-
va, sistematicamente o Tribunal 
de Contas do Estado vem cobran-
do a implementação, regulamen-
tação e aplicabilidade de normas 
locais em consonância com dis-
positivos atualizados. Neste con-
texto, trata-se de Projeto de Lei 
que visa ajustar as atividades in-
salubres e perigosas para efeitos 
de percepção do adicional corres-
pondente, de acordo com os fun-
damentos expostos em Laudo Téc-
nico de Insalubridade ou Pericu-
losidade, elaborado por engenhei-
ro de Segurança do Trabalho, os 
quais devem estar em conformi-
dade com a Norma Regulamenta-
dora 15 e 16 da Portaria nº 3.214 
de 08 de junho de 1978 e altera-
ções posteriores. 

A previsão de recebimento de 
adicional de insalubridade e pe-
riculosidade é oriunda de Re-
gime Jurídico (Lei Municipal nº 
718/1990) extinto, a qual foi pa-
râmetro para edição da Lei Mu-
nicipal nº 1094/1997, em vigên-
cia atual, onde define a insalubri-
dade e periculosidade em razão 
de atividades previstas em deter-
minados cargos. Esta sistemática 
sofreu alterações sendo que, atu-
almente, a atividade é definida 
em função da exposição ao agen-
te nocivo, o limite de tolerância e 
o respectivo tempo de exposição, 
levando em conta o tipo de ativi-
dade desenvolvida pelo servidor. 
Nessas condições, evidenciadas as 
razões que embasam a iniciativa, 
consubstanciadas, em última aná-
lise, na necessidade de ajuste da 
norma legal.

O projeto foi aprovado por cin-
co votos favoráveis e três votos 
contrários dos vereadores Tiago 
Bertollo (MDB), Adriana Schan-
ne Zimmer (PSB) e Delci Schnei-
der (PDT).

Manifestações 
sobre o Projeto
A vereadora Élia Maria Mainar-

di Brixner (PP), se manifestou so-
bre o projeto. “Para simplificar o 
projeto, que vem para atualizar e 
regulamentar a lei que define as 
atividades insalubres e perigosas 
do servidor municipal, o adicio-
nal de insalubridade é um direi-
to concedido aos servidores que 
trabalham diretamente expostos 
aos agentes nocivos à saúde, como 
agentes químicos e biológicos, ra-
diações, vibrações, frio, umidade, 
exposição de calor, entre outros. 
Faz jus ao adicional de insalubri-
dade ou periculosidade servidor 
que trabalhar com habitualidade 
em locais insalubres ou em con-
tato permanente com substân-
cias tóxicas, radioativas ou com 
risco de vida e, nesse sentido, é 
que o STE estabelece que o adi-
cional de insalubridade prevista 
em lei não pode ser coletivo como 
manda Lei Municipal 1094/1997 
e sim por função, como diz o Pro-
jeto 076/2022, observando cada 
função do servidor”, detalhou.

O próximo vereador a se mani-
festar foi Tiago Bertollo (MDB), o 
qual mencionou que este projeto é 
bem amplo. “Ele deixa plenos po-
deres para a empresa que vai fa-
zer a questão dos laudos. Talvez 
a gente esteja aqui votando um 
projeto que vá beneficiar os ser-
vidores e, de contrário, nós tam-
bém não votaríamos em um pro-
jeto para prejudicá-los. Mas tem 
algumas coisas dentro do proje-
to que deixam em dúvida, e que 
talvez colocam ali algumas clas-
ses, algumas funções, uma chan-
ce grande de perder a insalubri-
dade. Só terá direito à insalubri-

dade quem tem exposição con-
tínua, e quem tem exposição es-
porádica não, mas em uma expo-
sição esporádica pode acontecer 
da pessoa ser contaminada. En-
tão eu acho que tem funções, car-
gos dentro da Administração Mu-
nicipal que tem um risco sim, e 
que deve ser bem avaliado, e tal-
vez esse laudo não abrange 100% 
das pessoas que trabalham numa 
classe. Então como fiz minha cam-
panha sempre pautada que jamais 
tiraria algum direito do servidor, 
eu sou contrário ao projeto, e te-
nho certeza que se eu fizesse um 
pedido de vistas aqui, nós estarí-
amos prolongando mais essa si-
tuação,  então acho que a gente 
tem que votar aqui, cada um tem 
que dar sua opinião e espero que 
ali na frente eu me arrependa do 
meu voto e tenha que voltar à tri-
buna para dizer que eu estava er-
rado, mas eu não quero voltar à 
tribuna para pedir desculpa para 
alguém que eu tenha prejudica-
do”, ressaltou.

Delci Schneider (PDT), tam-
bém se manifestou sobre o proje-
to. “Quero dizer que sou contrária 
e o meu voto é não, por atender o 
pedido e a angústia dos meus co-
legas funcionários públicos e faço 
minhas as palavras do colega Tia-
go”, frisou.

O vereador Carlos Joceli da Sil-
va também mencionou justifi-
cativa para seu voto. “O parecer 
da Unidade Central de Controle 
Interno da Administração, onde 
teve os apontamentos do Tribu-
nal de Contas, o qual fala sobre 
o projeto de insalubridade e de 
periculosidade. O que foi passa-
do para nós, e o que nós enten-
demos no projeto, inclusive pe-
los setores jurídicos das duas ca-
sas, é que se nós não aprovarmos 
este projeto é pior, porque os ser-
vidores que estão recebendo insa-
lubridade hoje, a maioria estão re-
cebendo porque entraram na jus-
tiça. Isso aqui não estamos apro-

vando um projeto, nós estamos re-
gulamentando um Projeto de Lei, 
que o Município de Arroio do Ti-
gre hoje não tem, já que a colega 
Élia citou ele trata sobre cargos, e 
tem que ser sobre funções. Então, 
se nós não adequarmos o projeto 
com a Lei Federal, os nossos fun-
cionários públicos, para ter seus 
direitos adquiridos, vão ter que 
estar entrando na justiça, é o que 
tem entendimento do jurídico e o 
que diz o projeto.

Como disse o colega Tiago, nós 
não soubemos na frente o que vai 
acontecer, porque não cabe a nós 
julgar ou pensar. O que nós te-
mos que fazer é adequar o Pro-
jeto de Lei para que seja tomado 
outro passo logo à frente. Hoje, 
com certeza, nós não podemos 
dizer aqui quem vai ganhar mais, 
quem vai ganhar menos, ou se vai 
ter alguém que não vai ganhar, 
mas como diz a própria Adminis-
tração, com certeza já estão pre-
parados para pagar mais, porque 
ele sabe que tem muitos funcio-
nários que estão ganhando me-
nos do que que merecem, ou o 
que a lei diz. Não tem como nós 
fugirmos disso. Nós como verea-
dores temos que ter coragem tam-
bém às vezes, porque nós temos 
que fazer o certo aqui. A lei já teve 
apontamentos, tá tendo aponta-
mento, e nós estamos aqui para 
cumprir leis, legislar, vamos con-
tentar alguns e descontar outros, 
mas não tem como fugirmos dis-
so aqui”, declarou.

O relator do projeto, Rogério 
Mayerhofer (PP), também se ma-
nifestou. “Eu prefiro votar o pro-
jeto e acompanhar a empresa 
que vai emitir os laudos, promo-
vendo reuniões com o Executivo, 
junto com o Sindicato, do que ser 
omisso e deixar do jeito que está, 
porque assim, ao mesmo tempo, é 
uma faca de dois gumes. Ao mes-
mo tempo que eu não quero vo-
tar ao projeto, votar contra, e aí 
eu respeito a opinião e o voto dos 
colegas vereadores de prejudicar 
de repente alguém que tá rece-
bendo hoje um adicional de insa-
lubridade de 10% e merecia ga-
nhar 40%. Tem que acontecer o 
processo sim, mas de forma com 
lisura, democrático, hoje com Sin-
dicato, com pessoas habilitadas. 
De repente o receio que os servi-
dores têm, e não tiro a razão de-
les também, que passou uma vez 
um projeto aqui por esta Casa, que 
vem acompanhado com um laudo, 
que não merecia ser aprovado. En-
tão desde o início a gente se preo-
cupou com isso, que fosse um pro-
cesso transparente, democrático e 
garantisse da maior forma possí-
vel, daquilo que o servidor tá rece-
bendo ou vai receber. Me manifes-
to, eu não posso ter medo do pro-
cesso, eu tenho que fazer ele sim, 
fazer acontecer, mas com garantia 
que todos os lados estejam am pa-
rados, é nesse sentido”, concluiu.

A próxima sessão ficou marca-
da para o dia 26 de setembro, às 
18 horas.

Projeto de Lei que regulamenta o pagamento de insalubridade 
foi aprovado por cinco votos favoráveis e três contrários

GISELE MACHADO

Assine ou renove
sua assinatura e
concorra todos 

os meses:
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Reni Angelo
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 Linha Sete 

 Ibarama
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 Fernando Karnopp
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Time de 
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Luiz Antônio Nunes
 Centro Comercial 
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Na noite de quinta-feira, 8 de setem-
bro, o vice-prefeito e secretário de Edu-
cação, Cultura, Turismo e Desporto, 
Ivan Trevisan, o secretário de Agricul-
tura e Meio Ambiente, Jair Cremonese, 
e o secretário da Indústria, Comércio 
e Serviços, Darlan Kittel, participaram 
da aula inaugural do Curso Técnico em 
Agropecuária, na Câmara de Vereadores 
de Sobradinho, o qual está sendo ofere-
cido pela Unisc de Sobradinho.

Na oportunidade, a vice-reitora, pro-

fessora Andréia Moura Valim, abordou 
o tema A Inovação e o Agronegócio, e o 
professor Fernando B. Fontoura expla-
nou sobre a importância da gestão na 
atividade agropecuária.

O vice-prefeito e secretário Ivan Tre-
visan destaca a relevância da parceria 
que o Município tem com a Unisc, no 
sentido de qualificar, ainda mais, a po-
pulação, trazendo cursos voltados ao 
aprimoramento da geração de empre-
go e renda no âmbito regional.

Na manhã desta segunda-feira, 12 de 
setembro, o prefeito Armando Mayerho-
fer participou, no Fórum, da cerimônia 
de posse dos magistrados Fabrício Ma-
noel Teixeira e Felipe Bock, designados 
para a 1ª Vara Judicial e 2ª Vara Judicial 
da Comarca de Sobradinho.  

O prefeito ressalta que o Poder Exe-
cutivo mantém uma relação harmônica 
com o Poder Judiciário, onde vem auxi-
liando no que está ao alcance da Admi-
nistração Municipal, sempre procuran-
do ajudar nas melhores soluções para a 
sociedade. Também deseja sucesso aos 
novos juízes da Comarca.

Na tarde desta terça-
-feira, 13 de setembro, 
o prefeito Armando Ma-
yerhofer e o vice-prefeito 
Ivan Trevisan estiveram 
visitando as obras de 
construção das 30 casas 
populares, as quais estão 
localizadas ao lado do 
Polo de Ensino, no Bair-
ro Vera Cruz.

Segundo o prefeito, já 
estão concluídos 17 ali-
cerces e os demais estão 
sendo construídos. O in-
vestimento total da obra 
será de R$ 1.885.289,70. 
As casas terão cerca de 
40 metros quadrados, 
contando com 2 quartos, 

sala, cozinha e banhei-
ro, além de uma área na 
frente da residência. 

Mayerhofer ressalta 
que a construção des-
sas casas é fundamental 
para trazer mais quali-
dade de vida e bem-es-

tar às pessoas que até 
então não possuíam um 
local adequado para mo-
rar. As inscrições para as 
famílias interessadas em 
adquirir sua casa estarão 
abertas em breve.

Na manhã de sexta-
-feira, 9 de setembro, o 
prefeito Armando Ma-
yerhofer, o secretário de 
Agricultura, Jair Cremo-
nese, a diretora de Cul-
tura, Ingrid Hermes, e as 
extensionistas da Ema-
ter/RS-Ascar, Elisabe-
te de Vargas e Maiquie-
le Schaefer Roso, visita-
ram a Feira da Agricul-
tura Familiar, na Praça 3 
de Dezembro, no centro 
de Sobradinho.

Segundo o secretário 
Jair Cremonese, na Fei-
ra são comercializados 
produtos oriundos das 
agroindústrias familia-
res, como massas, ovos 
coloniais, pães, cucas, 
rocamboles, bolos, bola-
chas, entre outros, além 
de frutas, verduras, ar-
tesanato rural, entre ou-

tras. 
A diretora de Cultura 

destaca que nesta data 
foi realizado um teste de 
café da manhã na Feira, 
sendo que, já na próxi-
ma edição, será oferta-
da esta nova modalida-
de de serviço, contando 
com um espaço para as 
pessoas degustarem um 
bom café da manhã com 
os produtos das agroin-

dústrias. Os produtos se-
rão vendidos em forma 
de pedaços e porções. 

Mayerhofer salienta 
que a finalidade da rea-
lização da feira é possi-
bilitar aos agricultores 
familiares mais um local 
de venda direta de seus 
produtos e, aos consu-
midores, adquirirem es-
tes produtos caracterís-
ticos da região.

Cerimônia de posse dos magistrados

Construção das casas populares 
está em andamento

Em Linha Apolinário está em an-
damento a construção da quadra de 
esportes. O prefeito Armando Ma-
yerhofer, acompanhado do vice-pre-
feito e secretário de Educação, Ivan 
Trevisan, estiveram visitando o local. 
O vice-prefeito destaca que a Admi-
nistração Municipal vem investindo 
em obras e serviços que proporcio-
nem o melhor para todas as comu-
nidades. 

Segundo o prefeito, o valor da obra 
será  de R$ 432.996,61, sendo R$ 
230.476,19 de emenda parlamentar 
e R$ 202.520,42 de contrapartida do 
Município. Ele destaca que a intenção 
com a construção dessa quadra é pro-

porcionar uma boa estrutura para a 
realização de atividades recreativas, 
esportivas, culturais e sociais, uma vez 
que, até então, a localidade de Linha 
Apolinário não contava com um espa-
ço para a realização de eventos e de-
mais atividades.

Obra em andamento na quadra 
de esportes em Linha Apolinário

Na quinta-feira, 8 de 
setembro, o prefeito 

de Sobradinho, Armando 
Mayerhofer, e o secretá-
rio de Administração, 
Dilamar Silva, estiveram 
em audiência com o di-
retor-presidente do IPE 
Saúde, Bruno Jatene, e 
com o diretor de Rela-
cionamento com Segu-
rados do IPE, Paulo Ri-
cardo Gnoatto. 

Na ocasião trataram 
sobre a formalização do 
termo de cooperação, 
onde o Município irá 
destacar servidores para 
fazer o atendimento aos 
usuários do IPE em uma 
sala junto ao Centro Ad-
ministrativo.

De acordo com o pre-
feito, neste primeiro mo-

mento estes servidores 
passarão por uma for-
mação e, assim que este 
processo estiver concluí-
do, Sobradinho passará 
a atender os usuários de 
toda a região. 

Segundo Mayerhofer, 
o objetivo deste ponto 

de atendimento é ofe-
recer auxílio presencial 
aos usuários, principal-
mente nos casos de pes-
soas que têm dificulda-
des com questões digi-
tais, para que realizem 
o serviço junto ao faci-
litador.

Sobradinho contará com ponto 
de atendimento do IPE Saúde

Café da manhã na Feira 
da Agricultura Familiar

Curso Técnico em Agropecuária da Unisc
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Estiveram reunidos no 
Gabinete do prefeito Ar-
mando Mayerhofer, o se-
cretário da Industria, Co-
mércio e Serviços, Dar-
lan Kittel, e os represen-
tantes da empresa VTC, 
supervisor administrati-
vo Eduardo Finkler Mai-
nardi e o administrador 
Tarciso Bildhauer.

Segundo o secretário 
Darlan Kittel, a empresa 
atua no ramo calçadista 
em Arroio do Tigre, onde 
gera 248 vagas de em-
prego, e agora pretende 
instalar uma filial em So-
bradinho, gerando nes-
te primeiro momento 25 
novas oportunidades de 
trabalho, podendo che-
gar a 100 nos próximos 
seis meses. 

Kittel destaca que a 
Secretaria está sempre 

empenhada na busca de 
mais oportunidades de 
trabalho para os sobradi-
nhenses, visando o cres-
cimento do município.

De acordo com o pre-
feito, na ocasião ficou 
acertado que o Municí-
pio irá ceder um pavi-
lhão para a empresa re-
alizar suas atividades. 

Mayerhofer ressalta ain-
da que uma das metas 
da Administração Muni-
cipal é a geração de em-
pregos e neste sentido 
vem incentivando a ins-
talação de novas empre-
sas e apoiando o fortale-
cimento das já existen-
tes, as quais impulsio-
nam a economia local.

Nova empresa calçadista será 
instalada no município

Nesta semana o pre-
feito Armando Mayerho-
fer e o vice-prefeito e se-
cretário de Educação, 
Ivan Trevisan, visitaram 
a obra de fechamento da 
quadra de esportes do 
Bairro Pinhal, a qual está 
em fase de conclusão. 

Segundo o prefeito, o 
valor da obra será de R$ 
329.519,45, sendo R$ 
250.000,00 de recursos 
do Governo do Estado e 
R$ 79.519,45 de contra-
partida do Município. 

Mayerhofer ressalta 
que essa obra será mui-
to importante, visto que 

o fechamento da qua-
dra irá beneficiar toda 
a comunidade do bair-
ro, pois irá proporcio-

nar melhores condições 
para as práticas espor-
tivas, recreativas e cul-
turais.

Fechamento da quadra do Bairro Pinhal 
está em fase de conclusão

Na tarde desta quin-
ta-feira, 8 de setembro, 
o secretário da Indús-
tria, Comércio e Servi-
ços, Darlan Kittel, e a di-
retora de Cultura, Ingrid 
Hermes, estiveram pre-
sentes na inauguração 
da nova sede do Gabine-
te de Assistência Jurídi-
ca (GAJ) no município, o 
qual está situado na Rua 
Capitão Veríssimo, cen-
tro da cidade. 

A solenidade contou 
com a presença do reitor 
da Universidade de San-
ta Cruz do Sul (Unisc), 
Rafael Frederico Henn, 
vice-reitora Andréia Va-
lim, coordenadora do 
GAJ, professora Grace 
Kellen Corrêa de Freitas, 
coordenador do curso de 
Direito em Sobradinho, 
Ricardo Hermany, coor-
denadora administrativa 
do campus Sobradinho, 
Jocelaine Maieron, e de-
mais autoridades.

O GAJ presta atendi-
mento de forma gratuita 
a causas referentes à fa-
mílias e secessões, além 
de causas relacionadas à 
terras e problemas com 
vizinhança. O Gabinete 
não atende juizado espe-
cial e causas previdenci-

árias. Os atendimentos 
acontecem nas segundas 
e terças-feiras, das 8h 
às 17h30 e nas quartas-
-feiras das 8às 12h, sob 
agendamento de horário 
de forma presencial, liga-
ção ou WhatsApp. 

O secretário Darlan 

Kittel destaca a impor-
tância deste atendimen-
to que é prestado à po-
pulação de forma gratui-
ta. Também parabeniza 
a Unisc pelas novas ins-
talações e pelo belo tra-
balho realizado no mu-
nicípio.

Inauguração da nova sede do 
Gabinete de Assistência JurídicaO prefeito Arman-

do Mayerhofer e o vi-
ce-prefeito Ivan Trevi-
san estiveram no Bair-
ro Copetti, onde está 
sendo pavimentada a 
Rua Otaviano Nunes. Se-
gundo Mayerhofer, es-
tão sendo pavimentados 
2.161,55m² com bloque-
tes e 690,85m² de calça-
da com concreto usina-
do, além de 10 bocas de 
lobo, sendo que o inves-
timento desta obra será 
de R$ 225.749,10.   

Ainda de acordo com 
o prefeito, a pavimenta-
ção de ruas proporciona 

maior conforto e quali-
dade de vida à popula-
ção, melhorando condi-
ções de limpeza, o que 

contribui para uma saú-
de pública, além de au-
mentar a segurança e as 
condições de tráfego.

As salas de aula na 
EMEI Abelhinha Feliz, 
no Bairro Vera Cruz, 
estão concluídas. Além 
das salas também foi 
construído um espaço 
que servirá como depó-
sito, onde serão guarda-
dos produtos alimen-
tícios, material de lim-
peza e higiene, além de 
uma nova cobertura no 
saguão, proporcionan-
do mais espaço para as 
crianças brincarem.

Segundo o prefeito 
Armando Mayerhofer, 
o investimento foi de R$ 
369.845,93, sendo que 
a construção dessas no-
vas salas pode permitir 
o aumento do número 
de ofertas de vagas para 
a Educação Infantil.

O vice-prefeito e se-
cretário de Educação, 
Ivan Trevisan, ressal-

ta que a Administração 
Municipal vem inves-
tindo na ampliação das 
EMEIs para assim con-
seguir atender toda a 
demanda das crianças 
que hoje buscam va-
gas nas EMEIs do mu-
nicípio.

Já o prefeito Arman-
do Mayerhofer desta-

ca que esse é um com-
promisso que a Admi-
nistração tem com a co-
munidade, pois, com as 
crianças frequentando 
as EMEIs, os pais po-
dem voltar ao mercado 
de trabalho, sendo que 
o intuito é zerar a ne-
cessidade de vagas na 
Educação Infantil.

Salas de aula na EMEI Abelhinha Feliz 
estão concluídas

Rua Otaviano Nunes recebe pavimentação
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A campanha Setem-
bro Amarelo foi criada 
no Brasil em 2015 pelo 
Centro de Valorização da 
Vida (CVV), Conselho Fe-
deral de Medicina (CFM) 
e a Associação Brasileira 
de Psiquiatria (ABP). Esta 
campanha visa não ape-
nas informar sobre a pre-
venção ao suicídio, mas 
também realizar ações 
de valorização da vida e 
conscientizar a popula-
ção sobre saúde mental.

Atualmente a equipe 
de Saúde Mental, em par-
ceria com as Oficinas Te-
rapêuticas de Sobradi-
nho, realizam ações com 
o intuito de sensibilizar, 
informar e conscientizar 
quanto a este tema. Para 
este ano foram planeja-
das diversas ações em 
momentos distintos, a se-

rem realizados durante 
todo o mês de setembro, 
para levar informações 
de forma mais abrangen-
te para o público.

O cronograma iniciou 
no dia 7 de setembro, 
quando, no Desfile Cívi-
co, foi abordada a cons-
cientização aos cuidados 
da saúde mental. No dia 
15 ocorreu o primeiro 
encontro da Saúde Men-
tal com os membros dos 

grupos das Oficinas Tera-
pêuticas, Saúde Mental e 
Álcool e Drogas. 

Na última semana do 
mês está programa a en-
trega da cartilha infor-
mativa sobre a preven-
ção ao suicídio voltada 
para o público adolescen-
te. O material foi planeja-
do e elaborado pelo gru-
po de adolescentes que 
é desenvolvido na Saúde 
Mental do município.

Campanha Setembro Amarelo

Na tarde desta quar-
ta-feira, 14 de setembro, 
o prefeito Armando Ma-
yerhofer  e o vice-prefei-
to e secretário de Educa-
ção, Ivan Trevisan, estive-
ram visitando a EMEI San-
ta Rita de Cássia, onde es-
tão sendo construídas no-
vas salas de aula.

Segundo o prefeito, o 
investimento total para a 
execução desta obra será 
de R$ 425.700,00, sendo 
recursos do FUNDEB. O 
intuito da Administração 
Municipal com esta obra é 
ampliar a EMEI construin-
do um novo pavimento 
com cerca de 230m², con-
tendo 4 novas salas de au-

las para atender a deman-
da da Educação Infantil e 
também da pré-escola.  

Ivan Trevisan ressalta 
que, com essa ampliação, 
serão geradas em torno 
de 80 novas vagas, aten-
dendo assim a demanda 
do município. 

Mayerhofer destaca 
que Administração Mu-
nicipal está investindo em 
ampliações e na infraes-
trutura das EMEIs e Es-
colas Municipais visando 
proporcionar um ambien-
te cada vez melhor para as 
crianças.

Salas de aula na EMEI Santa Rita de Cássia 
estão em construção

Estão em andamento 
no município as obras 

na Rua Capitão Veríssi-
mo, no trecho que com-
preende a Escola Esta-
dual Lindolfo Silva até o 
Fórum, onde será o es-
tacionamento. O prefeito 
Armando Mayerhofer e 
o vice-prefeito Ivan Tre-
visan estiveram no local 
vistoriando o andamento 
das obras. 

De acordo com o pre-
feito, serão pavimentos 
520m² com bloquetes, 
onde serão geradas 45 
vagas de estacionamen-
to oblíquo, sendo 2 vagas 

destinadas a portadores 
de necessidades especiais 
e 2 vagas para idosos. 

Mayerhofer ressalta 
ainda que, atualmente, 
as pessoas usam o esta-
cionamento em frente ao 
Fórum, sendo gerados al-

guns transtornos no local, 
e com a construção des-
te estacionamento oblí-
quo irá liberar a rua, me-
lhorando o fluxo, além de 
proporcionar mais segu-
rança para quem transi-
tar por ali.

Chefes do Executivo vistoriam obras do 
estacionamento na Rua Capitão Veríssimo Na manhã desta quarta-feira, 14 

de setembro, o prefeito Armando Ma-
yerhofer e o vice-prefeito e secretário 
de Educação, Cultura, Turismo e Des-
porto, Ivan Trevisan, visitaram a Hor-
ta Comunitária, um espaço destinado 
as famílias acompanhadas pelo CRAS/
Assistência Social com vistas ao conví-
vio, fortalecimento de vínculos e a so-
berania alimentar. 

O grupo se reúne nas manhãs das 
quartas-feiras, junto às dependências 
do CRAS, e atualmente possui 17 famí-
lias referenciadas. O público é compos-
to em sua maioria por homens, mas as 
mulheres também participam, sendo 
estes inscritos no Cadastro Único e be-
neficiários do Programa Auxílio Brasil. 

O que é retirado da horta vai direto 
para a casa dos participantes, que tam-
bém contam com o apoio de cestas bá-
sicas fornecidas pela Assistência So-
cial. Parte do que é colhido também é 
doado para a Escola Espírito Santo e a 
Casa de Passagem. 

Este serviço é atendido pelas téc-
nicas de referência, assistente social 
Pâmela Edtt Endler e psicóloga Valé-

ria Coradini Piovesan, que realizam 
o acompanhamento familiar das pes-
soas/famílias envolvidas no Projeto, 
através de atendimentos individuali-
zados e visitas domiciliares, além da 
condução das reuniões. 

O grupo também conta com a orien-
tação de um facilitador, Clóvis Evandro 
de Oliveira, que direciona as atividades 
manuais com os participantes. 

O prefeito destaca a importância 
deste trabalho social com as famílias 
e parabeniza o trabalho do grupo, so-
bretudo o envolvimento dessas famí-
lias que estão participando, pois é uma 
forma de complementar a segurança 
alimentar destas.

Horta Comunitária “Cantinho das Hortaliças”

No sábado, 10 de se-
tembro, foi realizado o 
baile do Grupo da Ter-
ceira Idade ‘Alegria’, do 
Bairro Rio Branco, no gi-
násio da Escola Seomar 
Mainardi.

De acordo com a coor-
denadora da Terceira 
Idade, Márcia Dalmolin, 
participaram aproxima-
damente 760 pessoas. 
A presidente do Grupo, 
Eva Rohde, ressalta que 
participaram 29 grupos 
do Centro Serra. Ela tam-
bém agradece o apoio da 
Administração Munici-
pal e a todos os integran-
tes do Grupo que colabo-
raram para o sucesso do 
evento. Também se fize-
ram presentes no evento 
o prefeito Armando Ma-
yerhofer e a primeira-da-
ma Vani Mayerhofer.

Grupo da Terceira Idade ‘Alegria’ 
promoveu baile
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DESENHO: VICTOR PARANHOS

A Gazeta Sobradinho 
vem com novidades 

por aí, uma delas é o nos-
so novo mascote, o Gaze-
tinha. O simpático per-
sonagem representa as 
duas potencialidades do 
Grupo, sendo elas o Jor-
nal Gazeta da Serra e a 
Rádio Gazeta FM 98.1.

O Gazetinha é a per-
sonificação do lema “Sou 
Gazeta, Conta Comigo”, 
sendo mais uma das for-
mas de representar a pro-
ximidade que os meios 
impresso e radiofônico 
têm para com seus assi-
nantes e ouvintes.

Gazetinha, o novo mascote da Gazeta Sobradinho
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           GIRO REGIONAL 

com o apoio de:

MÊS DE PREVENÇÃO
AO SUICÍDIO

Toda vida
importa!

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

 

setembroamarelo

Fale,
escute,
acolha.

Ocorreu na manhã desta segunda-feira, 12 de se-
tembro, às 11 horas, a solenidade de assunção dos 
dois novos juízes da Comarca de Sobradinho, no Sa-
lão do Júri do Fórum local. Com a promoção da Dra. 
Liane Caminha Gorini para a Comarca de Osório e a 
remoção do Dr. Diogo Bononi Freitas para a Comarca 
de Igrejinha, que ocorrerá após o período eleitoral, 
assumem a jurisdição os magistrados Felipe Bock e 
Fabrício Manoel Teixeira.

Dr. Felipe Bock assume a jurisdição compartilha-
da na 2ª Vara Judicial. Natural de Novo Hamburgo, 
foi advogado e exercia, quando da aprovação no con-
curso para a magistratura, o cargo de assessor de de-
sembargadora junto ao TJRS. Em seu pronunciamen-
to, Dr. Felipe destacou sua vontade de participar ati-
vamente dos eventos da comunidade para que juris-
dicionados saibam que o Poder Judiciário está aten-
to aos anseios e necessidades da Comarca. A 2ª Vara 
Judicial também é responsável pela Vara Adjunta do 
Juizado da Infância e Juventude e da Violência Do-
méstica e Juizado Especial Criminal. Após o efetivo 
trânsito decorrente da remoção do Dr. Diogo Frei-
tas, Dr. Felipe assumirá também a Direção do Foro.

Dr. Fabrício Manoel Teixeira assume a 1ª Vara Ju-
dicial. Natural de Imbituba-SC, foi servidor do Po-
der Judiciário de SC por mais de 10 anos, onde de-
sempenhou várias funções, desde chefe de Cartório 
a assessor. Em seu pronunciamento, Dr. Fabrício ci-
tou trecho do Hino Municipal de Sobradinho, que diz 
“Que escolheu dentre outras esta terra, Dedicando-
-lhe trabalho e muito amor”, e é com suporte nesta 
estrofe que deseja pautar seu trabalho na Comarca. 
A 1ª Vara Judicial é responsável pela Vara do Júri e 
Juizado Especial Cível.

Entre os presentes, Dr. Diogo Bononi Freitas, que 
fez a leitura do Termo de Assunção e presidiu os 
trabalhos. Também estavam presentes os prefei-
tos municipais, de Sobradinho, Armando Mayerho-
fer; de Passa Sete, Maurício Ruoso; vice-prefeito de 
Lagoa Bonita do Sul, Leonir Francesquet; a delega-
da de Polícia, Dra. Graciela Foresti Chagas; pela De-
fensoria Pública, o defensor Rafael Bettio da Fonse-
ca; Dra. Ângela Wietzke, presidente da OAB Subse-
ção Sobradinho; representando a Susepe, vice-admi-
nistrador Leones dos Santos; Abner Flores da Silva 
e Ana Paula Scheuermann, c hefes dos Cartórios da 
1ª e 2ª Vara, respectivamente, demais servidores e 
estagiários do Poder Judiciário.

Novos juízes assumem 
na Comarca de Sobradinho

DIVULGAÇÃO
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Os candidatos a go-
vernador e vice-go-

vernador do Rio Gran-
de do Sul, Eduardo Lei-
te (PSDB) e Gabriel Sou-
za (MDB), da Coligação 
Um Só Rio Grande, de-
sembarcaram em Sobra-
dinho na tarde de sexta-
-feira, 9 de setembro. A 
visita ao município inte-
gra a agenda pelo inte-
rior do Estado.

A dupla esteve na Pre-
feitura Municipal e visi-
tando a obra do acesso 
Euclides Bento Pereira e 
do fechamento da qua-
dra de esportes no Bair-
ro Pinhal, local em que 
também visitaram uma 
das residências benefi-
ciadas com o Programa 
Nenhuma Casa Sem Ba-
nheiro. Após, se reuni-
ram com simpatizantes 

no Salão Evangélico, en-
tre os quais prefeitos e 
vereadores da região.

Os candidatos reforça-
ram em suas falas a im-
portância de dar conti-
nuidade aos trabalhos 
que vêm sendo execu-
tados desde a gestão de 
José Ivo Sartori.

Em coletiva de im-
prensa, Eduardo Lei-
te ressaltou que voltou 

atrás e mudou de opi-
nião em busca de uma 
reeleição, tendo como 
motivo defender as con-
quistas recentes, entre 
as quais destacou obras 
e demais investimentos. 
Salientou ainda a impor-
tância de colocar as con-
tas do Estado em dia, e 
a educação como prio-
ridade ao pensar no fu-
turo dos jovens gaúchos.

Eduardo Leite e Gabriel Souza visitam Sobradinho
>> POLÍTICA  Candidatos somam-se aos demais concorrentes em agendas pela região. 
Eles esti veram reunidos com apoiadores e autoridades regionais no Salão Evangélico

FOTOS: NATHANA REDIN

Vitélio Puntel
10/04/1951              08/09/2022      

    Deus, este ser único e amoroso, cuidou de Vitélio para que se despedisse
aos poucos de sua família e seguisse à casa paterna, onde como um bom
filho retorna.
    A vida passa rápido como um piscar de olhos. Os anos se foram, mas
quando saímos daqui e deixamos lembranças de felicidade e amor então
realmente nunca morremos, pois a morte só existe quando não nos
lembramos mais das pessoas.
    Vitélio estará sempre em nossas lembranças! Seu sorriso alegre fará com
que jamais seja esquecido, pois a morte só existe quando o amor termina.
Este elo único que Deus nos presenteou é um ciclo sem fim, pois ele jamais
acaba, segue em novos horizontes aonde nossos olhos não podem ver, mas
nosso coração, através do amor, pode sentir.
    Estaremos sempre ligados a ti. Com muito amor a você, Vitélio.

Amor, sempre o amor...
    A vida chega através do amor de Deus. Pessoas que abençoadas trazem ao mundo filhos
queridos assim como Vitélio, que no seio familiar de 8 irmãos cresceu e se tornou um jovem
trabalhador, íntegro, que com o passar do tempo uniu-se através do amor a sua eterna
namorada Teresinha, com quem viveu muitos momentos felizes, e com determinação e fé
viveram unidos por 46 anos. Esta linda história de vida foi abençoada com o filho Mateus, que
presenteou a família com a esposa Adriana e a neta Alana Caroline. Uma história que vai além
de lembranças, pois foram vividas com intensidade e muito amor, e é este amor que perpetua
os horizontes e nos leva ao mais lindo e abençoado propósito de Deus.

    Esposa Teresinha Consolata Puntel, filho Mateus, nora Adriana e
neta Alana Caroline, juntamente com os demais familiares,
agradecem de uma forma especial ao Corpo Clínico do Hospital Ana
Nery, a todos os amigos e vizinhos que oraram, às homenagens em
forma de carinho, flores e coroas, à Funerária Rech e a todos que de
uma ou outra maneira auxiliaram e estiveram presentes nestes
momentos difíceis. Nossa gratidão!

    Convidamos para missa de 7° dia na Igreja São Paulo Apóstolo,
em Ibarama, às 18h de sábado, 17/09/2022, e na Paróquia Santa
Tereza em Vera Cruz, às 8h de domingo, 18/09/2022.
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Relembrando: Alguns registros do Desfile Cívico de 2022
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>> ESTADO   Deputado falou sobre 
programas e projetos debati dos nos seis 
meses à frente do Legislati vo Estadual

O Hospital São João 
Evangelista, unidade 

de Segredo, conta a par-
tir deste mês com aten-
dimento médico 24 ho-
ras. Além disso, entre as 
novidades, também está 
a implantação do  plan-
tão IPE/Saúde, Unimed 
e Cartão Unicard – tam-
bém 24 horas, nas uni-
dades de Sobradinho e 
Segredo. 

Quem trouxe as infor-
mações foi o diretor ad-
ministrativo do Hospi-
tal São João Evangelista, 

unidades 1 e 2, de Sobra-
dinho e Segredo, Vanoir 
Koehler, que participou 

do Programa Giro Regio-
nal na sexta-feira, 9. Con-
forme ele, anteriormente 

havia apenas o plantão 
noturno, o qual foi inter-
rompido para reorgani-
zação do mesmo. 

Além disso, Koehler 
também informou que os 
salários dos servidores 
das duas unidades, refe-
rentes ao mês de agosto, 
foram pagos na última se-
mana. “Estamos buscan-
do agora fazer o aporte 
que falta para alguns mé-
dicos que ainda não rece-
beram. Estamos aguar-
dando o repasse do SUS, 
então nós faremos esse 

pagamento”, destacou.
Koehler ressaltou ain-

da o trabalho que está 
sendo desenvolvido com 
o grupo Promed. “Temos 
um grande contrato que 
estamos desenvolvendo. 
Temos um trabalho di-
recionado com o grupo 
Promed. Eles têm 1.600 
médicos. Isso nos dá uma 
tranquilidade para tra-
balhar. Então temos um 
grupo forte que está do 
nosso lado. Vamos fazer 
também um trabalho 
aqui em Sobradinho, para 

que possamos ter os ser-
viços tão almejados pela 
população. Abrimos ago-
ra a parte de urgência e 
emergência, através do 
Unicard. Hoje a equipe da 
Unimed está toda no hos-
pital. Em breve vamos ter 
também o Unicard Solu-
ções, onde as pessoas que 
necessitarem de servi-
ços mais especializados, 
poderão pode ser feitos 
através do Unicard Solu-
ções, com parcelamen-
to em até 36 vezes”, con-
cluiu o administrador.

HSJE de Segredo passa a contar com médico 24h
>> SAÚDE  Entre as novidades da insti tuição, está a implantação do plantão IPE/Saúde, 
Unimed e Cartão Unicard nas unidades do hospital em Sobradinho e Segredo

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL

O atleta sobradinhen-
se, Anderson Hunter, par-
ticipou no último domin-
go, 11 de setembro, da 
7ª Meia Maratona de Ca-
xias do Sul, sendo esta a 
segunda participação do 
atleta na competição. A 
primeira ocorreu no ano 
de 2019. Hunter conquis-
tou o 2° lugar na prova de 
10 km percorrendo a dis-
tância no tempo de 37 mi-
nutos e 23 segundos. 

O atleta agradece seus 
patrocinadores pelo 
apoio: Sicredi, Gruppen, 
LuMilitares, Freedom Es-
cola de Inglês, Hunter Su-
plementos e Imec, Acade-
mia Corpo e Movimento 
e Prefeitura Municipal de 
Sobradinho.

Hunter participa da 7ª Meia 
Maratona de Caxias do Sul

FOTOS: DIVULGAÇÃO

No último domingo, 11 de setembro, o atleta so-
bradinhense, Alcemar Santos, participou da 1ª Meia 
Maratona da Independência Barão do Cerro Largo, 
ocorrida do município de Alegrete-RS. Alcemar con-
quistou o 2° lugar na categoria adulta de 21 km, mo-
dalidade deficiente visual. O atleta sobradinhense 
completou o percurso, com o apoio do atleta guia, 
Julio Rilo, no tempo de 2 horas e 4 minutos.

Alcemar representou, na oportunidade,  o Muni-
cípio de Sobradinho-RS, Sexto Sentido RS, além de 
seus apoiadores: Gazeta Grupo de Comunicações, 
Viação União Santa Cruz, Vencal Calçados, Juliano 
Moraes & Banda, Divina Terra Sobradinho, Gráfi-
ca Superense, Maciel Material de Construção, Ar-
rial Montagens (sky) e Lancheira e Cafeteria Espa-
ço Caseiro.

O atleta se prepara agora para participar da 4ª 
Meia Maratona de Santa Cruz do Sul, com o percur-
so também de 21 km, prevista para ocorrer no dia 
25 de setembro.

Alcemar Santos participa da 
1ª Meia Maratona da Independência 
Barão do Cerro Largo, em Alegrete

ESPORTE

FOTOS: DIVULGAÇÃO

CÃMARA MUNICIPAL DE 
VEREADORES DE

ARROIO DO TIGRE
EDITAL DE CONTAS DO GOVERNO DE 2017

A Câmara Municipal de Vereadores de Arroio do Tigre vem atra-
vés deste, informa a população arroiotigrense que o processo nº 
004198-0200/17-0, de Contas de Governo do ano de 2017 está 
disponível em cópia física na Câmara de Vereadores e na forma 
digital pelo sítio da Internet:  https://www.camaraarroiodotigre.
rs.gov.br/wp-content/uploads/2021/10/PROCESSO-No-004198-
-0200-17-0-CONTAS-DE-GOVERNO-2017.pdf para acesso aos mu-
nícipes, até o dia 15 de outubro de 2022, onde terminará o pra-
zo para consulta pública e posteriormente seguirá o trâmite da 
Comissão de Economia, Finanças e Orçamento e, na sequência, 
entrará em pauta na Ordem do Dia. Para mais detalhes, acesse 
o site da Câmara: camaraarroiodotigre.rs.gov.br > Publicações > 
Controle Externo > PROCESSO Nº 004198-0200/17-0 CONTAS DE 
GOVERNO RELATIVO A 2017.

RAPHAEL CAPELARI



Ouça a programação e participe
(51) 99993-3339
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VENDE-SE: 
Terreno com 340 m² no Condomínio Alphaville em 
Sobradinho. E também, vendo terreno com 630 m² 
localizado na Rua Princesa Isabel em Sobradinho.
Tratar pelo telefone: (51) 999950456

 EDITAL DE LOTEAMENTO. Artigo 19 da Lei 6.766/79.

MERACI TEREZINHA RECH ZIMMER- Oficiala dos Registros Pú-
blicos da Cidade e Comarca de Arroio do Tigre-RS. FAZ SABER, 
aos que o presente Edital virem ou dele tiverem conhecimen-
to que, de conformidade com a legislação vigente, foram apre-
sentados neste Ofício Registral (na Rua Marechal Castelo Bran-
co, nº 75, sala 08, o memorial, planta e documentos relativos 
ao “Loteamento ANTK I NEGÓCIOS IMOBILIÁRIOS LTDA- CNPJ 
nº 11.879.175/0001-37, aprovado pela Prefeitura Municipal de 
ARROIO DO TIGRE RS certidão emitida em 14/07/2022,referen-
te a UMA ÁREA IDEAL- sem benfeitorias, com a área superficial 
de (45.787,00m2) quarenta e cinco mil setecentos e oitenta e 
sete metros quadrados, localizado na Rua Getúlio Vargas, na ci-
dade de Arroio do Tigre RS, em zona urbana, tendo as seguin-
tes confrontações: AO NORTE, numa extensão de (345,80m) tre-
zentos e quarenta e cinco metros e oitenta centímetros, com a 
área de Márcio Bernhard até o eixo da Rua Getúlio Vargas; AO 
SUL, numa extensão de (318,35m) trezentos e dezoito metros 
e trinta e cinco centímetros, com a área de sucessores de Egon 
Bernhard (69,00m) sessenta e nove metros, com a área de Aldo 
Montagner até o eixo da Rua Getúlio Vargas, AO LESTE, numa 
extensão de (15,00m) quinze metros, com a área de Aldo Mon-
tagner e (99,00m) noventa e nove metros, com o eixo da Rua 
Getúlio Vargas. AO OESTE, em linha irregular pelo Arroio Tigre. 
Imóvel registrado no livro 2-Registro Geral ,folhas 001, M.11.043. 
A documentação encontra-se arquivada no Ofício dos Registros 
Públicos da Cidade e Comarca de Arroio do Tigre-RS, e decorri-
dos (15) quinze dias da última publicação deste na “GAZETA DA 
SERRA” sem impugnação, será feito o registro do Loteamento. 
Arroio do Tigre-RS, aos 02/09/2022.

Meraci Terezinha Rech Zimmer - Registradora

VENDO TERRENOS: 
Terrenos (3) na Granja do Silêncio (27mx12m cada 
um), próximo de onde será construído o novo Cris-
to em Sobradinho. Vendo terreno com CASA em 
terreno 12mX70m.Tratar Fone: (51) 99873 3258.

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 022/2022
RATIFICA

O Prefeito Municipal de Lagoão no uso das atribuições que lhe 
confere o cargo, RATIFICA a Dispensa de Licitação n° 022/2022 
que visa a Contratação de empresa para READAPTAR E READE-
QUAR Projeto de Engenharia e Arquitetônico para Construção 
de um Centro Esportivo Municipal em novo terreno, nele deve 
estar contendo arquibancadas, sanitários, vestiários, copa/cozi-
nha, cercamento dentro dos padrões aceitáveis, e demais exigên-
cias do Ministério da Cidadania, Convênio nº 902719/2020, sen-
do contratada a empresa  INTEGRA ARQUITETURA E ENGENHA-
RIA LTDA CNPJ nº 32.865.371/0001-22 no valor de R$ 9.980,00 ( 
Nove mil Novecentos e Oitenta Reais). Esta licitação retifica nos 
termos do art. 75, inciso II da Lei 14.133/21 de Licitações e al-
terações posteriores.

Lagoão-RS, 15 de setembro de 2022.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 010/2022
EXTRATO DE EDITAL 

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL torna público a rea-
lização de PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO visando à forma-
ção de cadastro reserva da função de: Fiscal. INSCRIÇÕES PRE-
SENCIAIS nos dias 21/09/2022 a 26/09/2022 das 08h às 12h e 
das 13h às 16h, no Centro Administrativo, sito a Rua Pedro Ma-
ciel, nº 1230. Edital completo e maiores informações poderão 
ser obtidas no Painel de Publicações na Prefeitura Municipal e 
na Página Oficial do Município (https://lagoabonitadosul.aten-
de.net), a partir da data de abertura das inscrições.

Lagoa Bonita do Sul, 16 de setembro de 2022. 

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita do Sul, 
no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 73/2022
OBJETO: Prestação de serviços de maquiagem artística e penteado 

de cabelo para as 26 meninas que integram o grupo de balizas da Ban-
da Marcial do projeto Arte de Aprender do Serviço de Convivência e 
Fortalecimento de Vínculos-SCFV. O referido serviço será prestado no 
dia 06/09/2022, quando acontecerão as atividades alusivas ao dia 7 
de setembro- Independência do Brasil. EMPRESA CONTRATADA: SAN-
DRA PALHANO CESCHINI, CNPJ: 33.23.798/0001-59. VALOR TOTAL: R$ 
3.120,00 (três mil cento e vinte reais). Data de homologação: 05 de se-
tembro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 74/2022
OBJETO: Aquisição de mochilas para uso das agentes de saúde em sua 

rotina de trabalho. EMPRESA CONTRATADA: ELISANGELA DAIANE DA SIL-
VA; CNPJ; 05.454.553/0001-38.  VALOR TOTAL: R$ 1.381,80 (mil trezen-
tos e oitenta e um reais com oitenta centavos). Data de homologação: 
06 de setembro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 75/2022
OBJETO: Prestação de serviços de lavagem de roupa hospitalar 

para a unidade básica de saúde e serviços pics período de até final 
do ano de 2022. EMPRESA CONTRATADA: CACINELI SOARES FEDER 
CNPJ;42.324.609/0001-66.  VALOR TOTAL: R$ 3.200,00 (três mil e duzen-
tos reais). Data de homologação: 08 de setembro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 76/2022
OBJETO: Contratação de empresa para realização de duas sessões de 

teatro (show) com o espetáculo “O Rio”, espetáculo ambiental voltado 
aos alunos das Escolas do Ensino Fundamental, que acontecerá no dia 
10/10 de 2022. EMPRESA CONTRATADA: ASSOCIAÇAO TEATRO LUZ E 
SENA, CNPJ: 03.216.079/001-80.  VALOR TOTAL: : R$ 8.000,00 (oito mil 
reais). Data de homologação: 09 de setembro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 77/2022
OBJETO: Serviço de elaboração de renovação de Projeto de PPCI do Gi-

násio da EMEB Rainha dos Apóstolos, e elaboração de renovação de Proje-
to PPCI da EMEB Rainha dos Apóstolos, e elaboração de projetos PPCI das 
Unidades Básicas de Saúde, com suas devidas taxas de arrecadação. EM-
PRESA CONTRATADA: HEITOR CARLOS KOHLER, CNPJ:08.587.496/0001-
53.  VALOR TOTAL: R$ 5.300,00 (cinco mil e trezentos reais).  Data de ho-
mologação: 13 de setembro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 78/2022
OBJETO: Aquisição de materiais (canos, correntes, argolas, tapetes, 

curva de PVC, entre outros), que serão utilizados com as crianças nas 
propostas desenvolvidas em sala de aula. Esta proposta vem ao encon-
tro das Formações Continuadas realizadas pelos Professores e também 
ao documento que orienta o fazer pedagógico na Educação Infantil: A 
BNCC, RCG e o PPP, contemplando os direitos de aprendizagem. Estes 
materiais são explorados pelas crianças nas propostas: Cesto dos tesou-
ros, tapete eurístico, bandeja de experimentação, onde a criança explo-
ra, descobre, brinca, interage e escolhe como quer manipular estes ma-
teriais, tornando-se protagonista do seu próprio aprendizado. EMPRE-
SA CONTRATADA: VERCILEI RAQUELI CNPJ; 21.613.117/001-10.  VALOR 
TOTAL: R$ 2.318,50 (dois mil trezentos e dezoito reais e cinqüenta cen-
tavos).  Data de homologação: 14 de setembro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 79/2022
OBJETO: Despesas referente a aquisição de combustível e lubrifi-

cante para uso do trator MF 4283. EMPRESA CONTRATADA: ADRIA-
NA L. R.NUNES & CIA LTDA CNPJ;09367596/0001-37. VALOR TOTAL: R$ 
1.330,00 (Mil trezentos e trinta reais).  Data de homologação: 14 de se-
tembro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 80/2022
OBJETO: Aquisição de uniformes completos ( túnicas, calças, colan, ke-

pes, sapatilhas, sapatos e rabicós) para ser utilizado pelas crianças que 
participam das atividades da Banda Marcial e grupo de balizas, os quais 
integram o Projeto Arte de aprender do SCFV( Serviço de Convivência 
e Fortalecimento de Vínculos). EMPRESA CONTRATADA: CLEIA GORE-
TE DALMOLIN KONRAD, CNPJ: 06.325.700/0001-32. VALOR TOTAL: R$ 
19.908,00 (dezenove mil e novecentos e oito reais).  Data de homologa-
ção: 14 de setembro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 81/2022
OBJETO: Locação de ônibus com capacidade mínima de 45 lugares, 

com banheiro e ar condicionado.Viagem de estudos para Barragem de 
Itaúba e Jardim das Esculturas em Júlio de Castilhos/RS, com os alunos 
do 6º ao 9º ano e Professores da EMEB Rainha dos Apóstolos, que acon-
tecerá no dia 16/09. EMPRESA CONTRATADA: JERRY E. DA ROS, CNPJ; 
03.615.678/0001-77. VALOR TOTAL: R$ 1.700 (mil e setecentos reais).  
Data de homologação: 15 de setembro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 82/2022
OBJETO: referente a aquisição de material para manutenção e con-

servação do caminhão PAC IVH 5687. EMPRESA CONTRATADA: IVONIL 
CARNIEL CNPJ; 05.799.777/0001-81. VALOR TOTAL: R$ 1.720,00 (Mil se-
tecentos e vinte reais).  Data de homologação: 15 de setembro de 2022.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

TERMO DE PUBLICAÇÃO
PROCESSO SELETIVO 009/2022

CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado 
do Rio Grande do Sul, nos uso das atribuições que lhe confere 
a Lei Orgânica torna público que está aberto o processo seleti-
vo 009/2022 que visa a contratação, por prazo determinado de  
06 (seis meses podendo ser prorrogado por igual período), me-
diante análise de Currículos  01 + CR MÉDICO VETERINÁRIO. As 
inscrições serão feitas na Secretaria Municipal da administra-
ção de Lagoão. As inscrições serão do período de 21/09/2022 à 
27/09/2022. O edital pode ser obtido na integra junto a Prefei-
tura Municipal ou Secretaria Municipal da Administração, situ-
ada na AV. Manoel de Brito, 800, neste Município.

Lagoão, 15 de SETEMBRO de 2022.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

PREGÃO ELETRÔNICO N° 07/2022
OBJETO: aquisição de um trator agrícola para a Secretaria Mu-

nicipal de Agricultura e Meio Ambiente. EMPRESA VENCEDORA: 
PDS COMERCIO DE MAQUINAS LTDA, CNPJ: 44.380.430/0001-
51. VALOR: R$ 272.500,00 (duzentos e setenta e dois mil e qui-
nhentos reais).  Data de homologação: 06 de setembro de 2022.

PREGÃO ELETRÔNICO RP N° 08/2022
OBJETO: registro de preço para eventuais aquisições de pneus 

e câmaras de ar e protetor de aro para a frota municipal. EM-
PRESAS VENCEDORAS: MODELO PNEUS LTDA, CNPJ sob o nº 
94.510.682/0001-26; ÁGUIA COMERCIO DE PNEUS EIRELI, 
CNPJ sob o nº 08.774.832/0001-77; CV TYRES EIRELI ME, CNPJ 
sob o nº 28.888.423/0001-09; JN PNEUS LTDA, CNPJ sob o nº 
44.472.217/0001-70; MGB PNEUS IMPORTACAO E DISTRIBUI-
CAO EIRELI, CNPJ sob o nº 20.183.508/0001-80. Data de homo-
logação: 13 de setembro de 2022.

                                                                                                                                                                                                                                                        
LUIZ FRANCISCO FAGUNDES 

Prefeito Municipal
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Jovens rurais de toda 
a região se encontra-

ram no último sábado, 10 
de setembro, no Parque 
Marci Luiz Nardi (Par-
que da Fejão), em Sobra-
dinho, para competições 
esportivas, mas, sobretu-
do, para confraternizar 
após período de pande-
mia. A 16ª Olimpíada Ru-
ral e o 34º Encontro Re-
gional da AREJUR foram 
realizados com a partici-
pação de Juventudes de 
oito municípios: Sobradi-
nho, Arroio do Tigre, Se-
gredo, Passa Sete, Tunas, 
Candelária, Estrela Velha 
e Lagoa Bonita do Sul.

Durante a abertura ofi-
cial, realizada pela ma-
nhã, foi realizada a entra-
da das delegações, da to-
cha olímpica conduzida 
pelo atleta Bruno Cauê 
Fernandes de Oliveira 
e juramento do atleta, 
com a rainha da AREJUR 
2019, Luiza Moraes. 

Na sequência ocorreu 
uma homenagem a um 
dos primeiros presiden-
tes e entusiasta das asso-
ciações e jogos de Juven-
tudes Rurais, Arlei Rodri-
gues. O pároco da Paró-
quia Nossa Senhora dos 

Navegantes, padre Gel-
so Bernardy, abençoou 
os atletas. Também ocor-
reram pronunciamen-
tos, como o do presiden-
te da AREJUR, Mauro Nu-
nes, do chefe do escritó-
rio municipal da Emater/
RS-Ascar, Rotiére Gua-
rienti, e do prefeito de 
Sobradinho, Armando 
Mayerhofer, que decla-
rou abertas as atividades.

Ao longo de todo o dia 
foram disputadas apro-
ximadamente 20 moda-
lidades esportivas. Já du-
rante à noite, foram co-
nhecidas as equipes ven-
cedoras da 16ª Olimpía-
da das Juventudes Ru-
rais. Em 1º lugar ficou 
a AJURATI, de Arroio do 
Tigre, a qual levou tam-
bém o troféu Disciplina. 
Em 2º lugar a AMJURS, de 

Segredo. E em 3º lugar a 
AMJUT, de Tunas.

Também foram elei-
tas as novas soberanas 
da Associação de Juven-
tudes Rurais (AREJUR). 
Oito candidatas concor-
reram ao título de rainha, 
princesas e simpatia.

A rainha é Maira Ei-
chelberger, represen-
tante da AJURATI, de Ar-
roio do Tigre. A 1ª prin-

cesa é Diênifer Cauani 
Limberger, da AMJURS, 
de Segredo. A 2ª Prince-
sa é Thuany dos Santos, 
da AMJUT, de Tunas. Já a 
Simpatia é Patrícia Silvei-
ra, da ACANJUR, de Can-
delária. A melhor torci-
da ficou com a da candi-
data Maira EIchelberger. 
Após, a animação ficou 
por conta da Banda Ex-
presso.

AJURATI é campeã da 16ª Olimpíada Regional da AREJUR
>> JUVENTUDES RURAIS   Associação arroio-tigrense levou a melhor nas competições 
esportivas e teve sua candidata, Maira Eichelberger, eleita rainha

FOTOS:  NATHANA REDIN

“Ninguém doma a esperança,
liberdade não se encilha.

Galopa livre em meu peito
um coração forroupilha.”



Reinauguramos 
nossa agência em
Sobradinho para
construir um
futuro com mais
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25 de setembro 02 de outubro  10 de setembro 17 de setembro
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nublado
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nublado
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Sol, chuva e
trovoadas
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PO
U
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15/09.....0,7082%   17/09.....0,7086% 

16/09.....0,7084%   18/09.....0,6793% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 16/09 Paralelo 16/09

R$ 5,17 R$ 5,41

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 168,00 min 

R$ 93,00 min

R$ 160,00 min

R$ 15,98

R$ 82,00 min

R$ 9,00 min

R$ 9,00 min

R$ 7,50 min

R$ 12,82 min

R$ 179,00 max

R$ 95,00 max

R$ 360,00 max

R$ 87,00 max

R$ 11,10 max

R$ 11,40 max

R$ 9,70 max

R$ 4,20 min
R$ 6,60 max

PR
EÇ

O
S 

AO
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D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.212,00
INCC-M            R$ 1.045,469
UPF/RS                             R$ 23,3635
EURO - turismo/venda 16/09                    R$ 5,37

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 20°

Agosto 98mm        Setembro 31mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

19°

Parcialmente

Probabilidade

POSTO
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QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!
Rua Independência 403
 ao lado da Delegacia

Sobradinho

Seu Posto
Shell em

Domingo
Parcialmente

Probabilidade
de chuva

Coração da cidade está ornamentado 
com galpões campeiros

>> SEMANA FARROUPILHA    Iniciati va no coração da 
cidade busca valorizar e cultuar as tradições gaúchas, em 
união com amigos e a comunidade

A Praça 3 de Dezembro, em Sobradi-
nho, está ornamentada aguardando 

tradicionalistas de toda a região para a 
Semana Farroupilha 2022. Pelo quin-
to ano, o Galpão Campeiro dos Ami-
gos está instalado no centro da cidade, 
com direito a fogão campeiro e mui-
ta música.

A abertura oficial ocorreu na manhã 
desta quarta-feira, 14 de setembro, com 
hasteamento das bandeiras do Brasil, 
do Rio Grande do Sul e de Sobradinho, 
e entoação dos hinos.

O prefeito Armando Mayerhofer, o 
vice-prefeito e secretário de Educa-
ção, Cultura, Turismo e Desporto, Ivan 
Trevisan, e os idealizadores do Galpão 
Campeiro dos Amigos, Carlos Alberto 
Fetzer (o Beto) e Evaldo Luis Francis-
co (o Sofá), destacaram a importância 
de serem mantidas às tradições do Es-
tado e convidaram a todos para presti-
giar o espaço. Após as falas, o padre Gel-
so Bernardy proferiu bênção aos pre-
sentes na ocasião.

Junto ao Galpão Campeiro dos Ami-
gos, que permanecerá aberto até o fe-
riado de 20 de Setembro, Dia do Gaú-
cho, estará também o galpão da Con-
fraria Cavaleiros da Serra, em parceria 
com a Gazeta Sobradinho. O Giro Re-
gional da Rádio Gazeta FM 98.1 será 
ao vivo do galpão nesta sexta-feira, 16, 
assim como os programas ‘Raça e Cul-
tura’ e ‘Retratando a Querência’, no fim 
de semana.
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Segunda-feira

Probabilidade
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